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A Justiça determinou na senha de acesso ao progra

llIil quarta-feira, 1, que a Reito- ma do Governo Federal

illó ria da UnC deve fornecer a
$
lu:

Porto União. João Rosa

Muller, diretor-presidente
do campus havia entrado

com o pedido na Justiça,
semana passada.
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Cerca de 1 mil pessoas participaram da homenagem prestada pela Assembléia Legislativa à Adosarec pelos 13

anos da Associação, realizada no sábado, 27, no salão de festas da Igreja Matriz Cristo Rei pAGINA 1

Ouacrilha de assaltantes. é presa em
- ::;;--._

Canoinhas e Porto União
A quadrilha havia assaltado no

dia 1.0 de novembro desse ano, a

-Ioja de peças Mavequip de

Canoinhas. Durante um mês a

equipe de investigações da Polícia

Civil reuniu elementos que leva

ram a prisão da quadrilha. Dois as

saltantes são de Canoinhas e dois

de Porto União. Eles haviam rou

bado cerca de R$ 100 mil da loja
de peças.

Entrevista

o vereador eleito pelo PRP, médico Wagner
Trautwein, em entrevista exclusiva, fala sobre seus pro

jetos, a saúde do. município e os boatos de que deve

assumir a Secretaria de Saúde de Canoinhas.
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A

Onibus bate em

caminhão na SC-303
pAGINA9

Canoinhensesprotestam contra

acidentes naBR-280

o protesto aconteceu na manhã de ontem no trecho pró
ximo aos bairros Boa Vista e Alto das Palmeiras. Os mora

dores dos dois bairros se uniram para protestar contra os

acidentes e exigir uma lombada eletrônica no trecho.
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Novadiretoria daUnC toma

posse em 30de dezembro

Hamilton Wendt e AÍmindo Longhi foram eleitos com

65,38% dos votos e comandam a Fundação Universidade

do Contestado - campus Canoinhas/Porto União pelos pró
ximos 4 anos.
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Correio do Norte
Canoinhas, 3 dedezembrode 2004

A importância das OnGs na região
Foi-se o tempo em que falar em organizações não go

vernamentais parecia coisa de comunista e/ou anarquista. As
OnGs ganharam novos conceitos e hoje são tão/bem-vindas

/ pelo governo quanto qualquer outra iniciativa ministerial.

Se as OriGs fazem a diferença em grandes centros, imagi
nem em pequenos municípios como os que compõem o Pla

nalto Norte. OnGs como a Associação dos Doadores de

Sangue da Região de Canoinhas (Adosarec) e Associação
dos Pacientes Oncológicos de Canoinhas e Região (Apoca)
são exemplos de como idéias 'nascidas de uma pessoa ou

I
um grupo de pessoas, sem embasamento político, podem
movimentar toda uma região, prestando serviços a pessoas
necessitadas, unindo forças em tomo de uma atitude nobre.

A Adosarec é hoje uma das mais respeitadas'OnGs do País.

Orgulha Canoinhas como a capital mundial do doador de

sangue. Título ainda não protocolado, mas que recupera a

estima da cidade como referência mundial, já que há anos a

cidade perdeu o título de capital mundial da erva-mate.

As OnGs servem de exemplo de
como a união faz a força, muda
conceitos e ajuda na construção

de um mundo melhor

A Apoca representa hoje cerca de 1.600 portadores de
câncer. Essa representatividade dá forças para a Associação
ir em busca de recursos. Dificilmente alguém fica indiferen-

E O consumidor brasileiro como fica?
Nos últimos anos tem-se falado e escri

to em profusão a respeito do Agronegócio
brasileiro e de sua pujança e importância

,I para o país devido a grande capacidade de

f� geração de divisas, que chega a casa das de

tI zenas de bilhões de dólares. Para que o país
t venha conquistando emantendo novos mer
li cados, uma série de exigências estão sendo

cumpridas visando atender as demandas de
nossos compradores externos, Nos dias de
hoje, quem compra quer um produto de

qualidade que garanta a segurança para

�I' quem consome. Basta uma pequena visita

;� aos sites da Comunidade Européia para a

comprovação deste fato. Qualidade o con-

�!i.'I,
sumidor percebe. Segurança, somente atra

I vés de sistemas de certificação executados
sobre bases sólidas de informação.

II: Estamos todos felizes com esta situa
i � ção, tratando como querem emerecemnos
I

,

sos dignos compradores do primeiro mun-

'I' do. Mas será que não chegou a hora de tam-

't"
bbém'IP�ns?armos um pouco no consumidor
rasi erro.

I Renan Calheiros, entãoMinistro da Jus-

,
,

;tiça, ao apresentar o Código de Defesa do
Consumidor (eDC), .reconheceu. a

I I vulnerabilidade do mesmo frente ao mer

cado de consumo.Ao lermos o suscinto, mas
bem construído texto, encontraremos como
sua linha principal o respeito à segurança e

saúde do consumidor, impondo transparên-
II' cia a todas as relações de consumo a serem

, estabelecidas.

1
Tais regras devem ser aplicadas a todos

i!. Funçõesvitais das organizações
Tanto os sistemas biológicos quanto os

econômicos exigem que seus elementos
constituintes comportem-se de forma coe

sa, sempre em direção ao objetivo do todo,
para se manter em equilíbrio e apresentar
estabilidade. Se o corpo humano deveman
ter uma temperatura em tomo de 36 graus,
os elementos que influenciam este nível de

temperatura devem apresentar um compor
tamento apropriado para produzirmedidas
de rendimento adequadas, caso contrário o
todo estará comprometido. Lembre-se da
máxima: uma corrente não é mais forte do

que seu elo mais fraco. Pois é, o. elo mais
fraco da corrente, incapaz de manter sua

medida de rendimento, define a capacidade
do sistema como um todo.

Nas organizações ocorre o mesmo e

identificar quaisfunções são vitais depende
do estabelecimento prévio de um objetivo

para o sistema: a "temperatura" da
nossa organização. No mundo ca
pitalista, uma empresaprivada tem
por objetivo o lucro e todas as fun

ções devem ser executadas para
atingi-lo. Entretanto, algumas des
sas funções têm maior ou menor

aderência e relevância frente ao

objetivo. Então, o primeiro passo
é identificar o grau de relevância
e aderência de cada uma das fun

ções,
O primeiro passo e a

estratificação do objetivo, decla
rado de forma genérica: lucro, em
metas para cada um dos compo
nentes do sistema. Vamos lá! Se
minha organização busca um lu
cro líquido de 12% ao ano sobre
as vendas, eu devo me perguntar,
como responsável por um dos ór

gãos que a compõe, qual será mi
nha participação neste resultado?
Como resposta terei ameta dami
nha unidade organizacional.
Ivan Fonseca

ww.ivanfonseca.com.br é professor,
palestrante e consultor. Ele pode ser

contatado em ivantêfgvmail.br
�--------------------------------------------------------------------�

O mundo real é composto por coisas
que num determinado instante e contexto

assumem papéis e estados. Darei um exem

plo: uma pessoa, no papel de ser biológico,
, enquanto tiver suas funções vitais preser

I vadas estará viva eeste será seu estado, quan
,
do ela estiver desprovida de suas funções

I seu estado mudará e agora ela estarámorta.
i Aliás, a palavra "defuncto", originária do

I latim, significa exatamente desprovido de

, função.
Não fique deprimido, a morbidez do

artigo termina aqui. Eu só me utilizei dela

para, enfaticamente, ilustrar que dentro de
am determinado contexto as coisas desem-

'penham papéis e assumem sempre um entre

dois estados.
O mesmo ocorre com as organizações

de qualquer natureza. Elas são compostas
.por elementos que interagem para atingir

LUCIANO MÉDICI ANTUNES
os tipos de produtos, recebendo os alimen
tos atenção especial. E, neste aspecto, a car
ne bovina deveria ser tratada de forma dife-
rente? Lógico que não.

Como primeiro ponto importante po
demos trazer a questão "origem" do produ
to. O código é claro: o consumidor tem

amplo direito a informações sobre a fase de

produção do que vai consumir. Atualmente,
ao comprar um pedaço de carne, quando é
informado ao consumidor, temos dados so
bre o Frigorífico - um transformador -, mas
não possuimos dados sobre o produtor. Cabe
aqui ressaltar que a carne que consumimos

pode vir de qualquer uma das mais de um.
milhão de propriedades rurais que desen
volvem atividade pecuária registradas jun
to aCNA (Confederação Nacional deAgri
cultura).

Quem produz a carne e determina suas

características é o pecuarista por decisões
de manejos nutricionais e sanitários. É na

fazenda que se dará à alimentação a pasto
ou com o uso ou não de ração que possa
conter, por exemplo, . produtos transgênicos,
Também é no campo que serão aplicados os
medicamentos que podem ou não deixar
resíduos e virá do campo o controle e res

peito aos períodos de carência para abate

após ametabolização completa dos produ
tos veterinários. Neste universo, temos qua
se duzentosmilhões de cabeças, sujeitas cada
uma delas a uma dezena demanejos ao lon
go de sua vida.

Então, se, é na fazenda que as informa-

IVAN FONSECA

um objetivo, portanto são sistemas e estão

sujeitas a princípios sistêrnicos. O

isomorfismo, palavra de origem grega que
significa formas iguais, é um destes princí
pios. Ele nos permite estudar o comporta
mento de um sistema frente ao comporta
mento apresentado por outro sistema - por
analogia. Assim, o estudo das organizações
pode, de forma análoga, ser analisado tendo
como referência os sistemas vivos, não pela
ótica biológica, mas pela econômica e tam

bém afirmar que as organizações assumem
um entre dois estados: Vivo emorto.

Ora, podemos entender então que uma
organização estará viva enquanto suas fun

ções vitais estiverem preservadas.Aqui você
pode estar se perguntando: Quais seriam as

funções vitais da minha organização? Se
rão as atividades fins?Algumas atividades
meio não seriam vitais? Então, como saber?

ções relevantes ao consumidor são produ
zidas, é da fazenda que ela deverá vir.

Como o código responsabiliza o comer
ciante pela omissão de informações, deve

. este solicitar à indústria que, por sua vez,
deverá exigir do produtor. Ou seja, um pro
duto é fruto de uma cadeia de agentes e to-

. dos eles, de jusante amontante são respon
sáveis por produzir e disponibilizar os da
dos relevantes. Neste ponto entram as enti
dades certificadoras capazes de validar a ve
racidade das informações prestadas e auxi
liar no transito destes dados a todos interes-
sados.

Outro ponto importante a ser discuti

do, e que é tratado de forma intensa noCDC,
diz respeito quando produtos são potenci
almente perigosos para a saúde humana. Se
os países europeus nos exigem
rastreabilidade, entre outros motivos, por
entenderem que há risco potencial (mesmo
que baixo) da chamada "doença da vaca lou
ca" em nosso rebanho, porque riosso consu
midor não merece a mesma proteção? Este
fato é muito relevante, pois se trata de en
fermidade gravíssima, mortal às pessoas que
a contraem.

Entendo que devemos sim dar a nossos
clientes de primeiro mundo todas as garan
tias que solicitam. Mas creio que nós, eu e

você que está agora lendo este texto, tam
bém temos o mesmo direito,

Luciano Médici Antunes

(Engenheiro Agrônomo)
.

(Diretor da Planejar Brasil)
(Presidente da ACERTA)

te a 1.600 pessoas. A Adosarec foi homenageada pela As
sembléia Legislativa no sábado passado. O que isso signifi
ca para a região?

Significa que não precisamos ficar dependendo dos po
deres constituídos para fazer nossas cidades evoluírem. Basta

arregaçar as mangas e ver o que podemos fazer. Os

oncológicos pensaram dessa forma. Sentiram na pele o des
caso e a indiferença e uniram forças ganhando o respeito
por meio da união. A Adosarec uniu o povo em favor do

povo. Resultado: dificilmente uma pessoa morrerá por falta
de sangue, pelo menos em Canoinhas. Á exemplo da Apoca
e da Adosarec, outras OnGs se formaram nos últimos anos

na região. Algumas vingaram, outras foram desativadas, mas
com certeza, sempre serviram e servirão de exemplo de como
a união faz a força, muda conceitos e ajuda na construção de
um mundo melhor.
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Diretor-presidente do campus, João RosaMuller, entrou commandado de segurança contra reitoria para garantir a
adesão ao Programa do Governo Federal que destina bolsas de estudos para estudantes carentes

CANOINHASfPORTO
UNIÃO - Na tarde de quarta
feira, 1, a juíza de direito da

Comarca de Canoinhas, Dayse
Herget de Oliveira, concedeu
liminar em favor do campus
CanoinhaslPorto União, contra
decisão daReitoria daUnC, que
pretendia não aderir ao ProUni,
oiograma do Governo Federal

que destina bolsas de estudo

para estudantes carentes nas uni
versidades particulares. Ajuíza
mandou notificar o Reitor da
UnC, Gaston Mário Cazamajou
Bojarski, para que forneça a

senha para que o campus
CanoinhaslPorto União daUnC

possa aderir ao Programa.
.

O diretor-presidente do

campus Canoinhas, João Rosa

Muller, entrou commandado de

segurança contra a decisão da
reitoria da UnC, que resolveu
acatar decisão do SistemaAcafe
de não aderir ao ProUni. "Até

_ �O de dezembro deste ano sou o
diretor-presidente do campus e

até lá eu tenho a responsabilida
de de defender os interesses do

campus e da comunidade. Se o

campus tem vagas ociosas que
podem ser ocupadas por estu
dantes carentes, não entendo o

porquê de não abrir o acesso a

estas vagas, este é o nosso com

promisso social", afirma.
O professor João faz ques

tão de dizer ainda que a sua de-

cisão foi motivada apenas para
defender o interesse da comu
nidade. "Não tenho nenhum
problema pessoal com o Reitor,
só que pensamos diferente. Eu
entendo que amissão daUnC é
antes de tudo formar cidadãos e

assim eu não poderia me furtar
a esta atitude. Estaria sendo
omisso e contrário a tudo o que
defendi nestes 8 anos à frente da
gestão do campus", disse em en

trevista exclusiva ao Correio do
Norte.

O mandado de segurança
foi impetrado pelo advogado,
assessor jurídico do campus
CanoinhaslPorto União, Luiz
Murillo Deluca .

No mandado de segurança,
o advogado alegou que aUnC é

fundação pública, voltada ao in- .

teresse social, "sem fins lucrati
vos e obediente às normas vi

gentes que sempre procurou
atender o seumeio, atingindo os

fins a que se destina".
No mandado alegou ainda

que o campus tem autonomia
administrativa e financeira e

que portanto pode aderir ao

ProUni, sem a "autorização" da
Reitoria.

Para o diretor-presidente da
UnC, JoãoRosaMuller, o ingres
so do campus no ProUni, vai be
neficiar uma "gama enorme de

pessoas carentes, praticando, o
que atualmente se chama de in-

Arquivo eH

Muller: "o objetivo é defender os interesses da comunidade"

clusão social" e trará também
benefícios para o campus, já que
trará a isenção de impostos para
a universidade.

Para o presidente do
Diretório Central dos Estudan
tes, EvertonZanellato, JoãoRosa
Muller, agiu com competência e

TRE cassamandato do prefeito de Mafra
. pela acusação de veiculação de
propaganda institucional da
Prefeitura de Mafra durante o

período eleitoral. De acordo
com a Lei 9.504, tal publicida
de é proibida.A publicação em
questão ocorreu por meio de
caderno no jornal "Tribuna da
Fronteira". Quando soube da

condenação em primeira instân- .

cia, determinada pelajuíza elei
toral Daniela Ertel, nomês pas
sado, Scholze acreditou em re

versão da decisão no TREfSC.
Uma das alegações foi de que
seu nome não foi divulgado na
propaganda. Não teve sucesso.

A decisão tomada na quarta-

feira pelo Tribunal Pleno do
TRE foi de cinco votos a zero a

favor da cassação. Durante todo
o dia de ontem, nossa reporta
gem tentou falar com o prefeito
Carlos, mas não conseguiu
localizá-lo. Em entrevista no

mês passado ao Correio doNor
te, o prefeito disse que não se

importaria em enfrentar uma
nova eleição. "Como fui eleito
commais de 50% dos votos, não

vejo problema nenhum em en

frentar uma nova eleição", afir
mouCarlos.

Com informações extraídos do
jornalA Notícia de 02/12/04

Arquivo eH

acima de tudomanteve "a atitu-·
de ética, voltada aos interesses da
comunidade universitária,
priorizando aUnC e o desenvol
vimento regional" e concluiu

"por isso ele é tão respeitado pe
los estudantes, o interesse dele é
o nosso interesse", defendeu.

TOS

FESTA DE
REINAUGU

DIA 04/12/04

Traga seu filho e compre sua moto
Haverá parquinho infantil

R. Marechal Floriano, 179" Centro" 622-8088

APOIO

o diretor-presidente eleito Cazamajou Bojarski quanto ao '

da UnC, HamiltonWendt, que ProUni.
toma posse, no dia 30 de dezem-�· Gaston disse na manhã de
bro, apóia a decisão daReitoria ontem que oficialmente não ha-
daUnC, de não aderir ao ProUni. via recebido nenhum tipo de
Em entrevista na edição da se- notificação da Justiça e que deve ,

mana passada, HamiltonWendt vir aCanoinhas na segunda-fei-
e seu viceArmindo Longhi, que ra, a convite da Câmara dos Ve-
também -é vice-reitor, afirma- readores para prestar esclareci-
ram que devem seguir orienta- mentos quanto à sua posição em
ção do reitor Gaston Mário relação ao ProUni.

Nova diretoria da Une toma

posse em 30 de dezembro
Arquivo eH

Hamilton e Armindo: objetivo de aproximar acadêmicos
e administração do campus Canoinhas/Porto União

MAFRA - O Tribunal Ple
no do Tribunal Regional Elei
toral (TRE) de Santa Catarina
cassou na noite de quarta-feira,
1, o registro da candidatura de
Carlos Scholze (PTB), prefeito
reeleito de Mafra. A decisão foi
unânime e se estende ao vice da

chapa, Wellington Roberto
Bielecke (PTB). O petebista é o

primeiro prefeito eleito cassa

do pelo TRE. As demais cassa-.
ções ocorreram apenas em pri
meira instância, sem confirma

ção ou ainda em análise no TREI

SC, a segunda instância da Jus
tiça Eleitoral. Scholze pode re
correr da decisão ao Tribunal

Superior Eleitoral (TSE). Se o
petebista não tiver sucesso no

-ecurso, Mafra terá de realizar
nova eleição. Enquanto o TSE '

não se decidir definitivamente
sobre o eventual re

curso, Scholze tem possibilida
des de ser diplomado e

empossado. Se não recorrer da
decisão, a nova eleição ocorre

ainda no primeiro semestre de
2005.

Conhecido como Carlinhos
da Farmácia, Scholze conquis
tou a reeleição em Mafra com

17.246 votos, equivalente a

54,5% dos votos válidos. O se

gundo colocado foi Delfim
Girardi (PP), com 9.639 votos.
Pela decisão de ontem, não exis
te como Girardi ser declarado o
'futuro prefeito.

A cassação de Carlinhos e

seu vice de chapa foi motivada Scholze: sem problemas quanto a enfrentar uma nova eleição

CANOINHASfPORTO
UNIÃO - Na sexta-feira, 26 de
novembro, aconteceu a eleição
para diretor-presidente da Fun
dação Universidade do Contes
tado fUnC campus
CanoinhaslPorto União. A cha

pa liderada por Hamilton
Wendt, que tem como vice
Armindo Longhi, recebeu
65,38% dós votos.

Hamilton Wendt, que é o

atual vice-diretor acadêmico do

campus, diz que pretende se

guir o plano de administração
proposto, quando da eleição.
"Vamos buscar a proximidade
de decisões entre os setores aca
dêmico e administrativo, traba
lhando de forma colegiada, OUe
vindo coordenadores de curso,
professores e funcionários",
diz.

Wendt diz também que a

sua experiência como coorde
nador de curso (foi coordena
dor de medicina veterinária)
lhe dá experiência e vivência
real das necessidades acadêmi
cas.

ParaWendt também há que
se realizar a redefinição do pla
nejamento estratégico. "Tudo é
muito dinâmico, aUnC tem que
continuar a crescer mas em con

cordância com o contexto e por
isso mesmo este planejamento
deve ser revisto pelomenos de 6
em 6meses", afirma.

PROXIMIDADE COMA COMUNIDAD
Para o diretor-presidente eleito da UnC, omais im
e nrocessoé, além da votação expressiva, o élpoio q

eu da'comunidade externa da UnC. "Recebemos a

1913, de clubes de serviço, daAssociação Comercial.

·ui.to;�wportante e nos legitima cada vez mais
,.

nC", diz.
a Reitoria'tamb6m foi leptbrádô por
ice, �>pr�f�ssorArrnindo 'Longhi, ser

x�wa�.ndlim�IÍs·9aRei�oriã; 9ndeteJ;Ilos o
.wente 90 reitor G8.�toÍlMário Caz�ajou Bo
dps os pi6-reitorest, afirma.
possejies eleit9s acontece em 30 de dezembl;'o;!

cfl]endário previsto pela Comissão Eleitoral da

- _ _/
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"E preciso investir
em prevenção"

Essa é a solução que o vereador eleitoDrWagnerTrautwein tempara a saúde

i !!l' CN: o senhor defende a regionalização doHSC, no entanto
,

I' temos exemplos de hospitais regionais abandonados pelo gover'. no. Nós não correríamos esse mesmo risco?

R Wagner: Não exatamente um hospital estadual, nós temos real
a mente exemplos como o do hospital de Chapecó que é regional e
'I está quebrado. Defendo uma participação mais efetiva do governo
D do Estado, que há muito tempo não contribui com nada. O HSC

I; atende em média 610 pessoas por mês, é um movimento muito

d grande, então nós precisamos receber apoio de onde for possível.

I
� Amure faz apresentação para novos prefeitos
� Arquivo CN

�

CANOINHAS - Médico, delegado do Conselho Regional de
Medicina, diretor clínico do Hospital Santa Cruz, professor uni

mversitário e cursando doutorado. Se você imagina que para uma

,opessoa com todos esses afazeres é impossível pensar emmais algu
�(ma atividade, se engana. Pelomenos no caso deWagnerTrautwein

.

�I:(PRP) isso não é impossível. Tanto é que, cansado de ficar na pla
�/téia acompanhando a política local, o médico resolveu agir. Com
:'}
uma campanha vitoriosa, ele assume em 2005 uma das dez vagas na

:Câmara dos Vereadores. Na entrevista a seguir,Wagner fala sobre
-l'seus projetos, a saúde domunicípio e os boatos de que assumiria a

-i'Secretaria da Saúde. Confira:
111

-e Correio doNorte: Gerahnente o eleitorado éum pouco hostil
com candidatos que estejam há pouco tempo na cidade. O senhor

ilCcontraria isso, estando há apenas quatro anos e meio em

-�Canoinhas e se elegendo vereador. Ao que o senhor deve essa

iJ'vitória, em condições desfavoráveis?
Wagner: Eu realizo hoje umamédia de 30 consultas diárias e

.e 40 cirurgias mensais no Hospital Santa Cruz. Até hoje eu já realizei
G[mais de 2 mil cirurgias. Então, eu tenho uma aproximação muito
-c
grande, tanto com os pacientes quanto com seus familiares. Acredi

"

' to que esse foi um ponto bastante importante para a votação que
ulrecebi. O segundo ponto foi o descontentamento da população em
geral com a política que vem sendo praticada em Canoinhas nos
últimos anos.

I
J

CN: Como fica o PRP depois da sua vitória?
Wagner: Eu tenho recebido muitos telefonemas do diretório

�l estadual, inclusive hoje (terça-feira, 30) eu conversei com o presi
�j dente nacional do PRP. Para o nosso partido foimuito importante
-. essa vitória porque nos dá um fôlego amais. Nós temos deputados
� federais no Paraná, no Nordeste e em Santa Catarina o partido
estava bastante acanhado.Aminha vitória abriu os olhos do diretório

� nacional do partido para Santa Catarina.

I '(; CN: Comomédico, obviamente que o senhor lutará pela saú-
::; de domunicípio. O que precisa para termos uma Secretaria da
;: Saúde plenamente eficiente em Canoinhas?
" Wagner: Uma coisa que é bastante importante é investir na

prevenção. Se cuidarmos somente da parte terciária, que seria a

,; nível hospitalar, é extremamente caro e ineficiente. Acredito que
-: um Plano da Saúde da Família (extinto em setembro desse ano)
.; bem estruturado, o que nós nunca tivemos em Canoinhas, seria o
: ideal. Com um PSF como deve ser na sua origem, prevenindo atra-

vés de ensinamentos à população, sobram recursos para o setor
.' terciário.

CN: Como diretor clínico doHospital SantaCruz, osenhor
,.; pretende ajudar oHSC a sair da crise financeira em que se encon-

tra?Dequeforma?
'.' Wagner: O Hospital é fundamental para a saúde não só de
.: Canoinhas como de toda a região. Somente com repasse de verbas
. j para o Hospital seria difícil controlar a situação, então o primeiro

i, .:: ponto é estruturarmos a prevenção. Se tivermos programas de pre
-.i venção eficientes, diminui o número de internamentos no Hospi
,1, tal. Uma ajuda com medicamentos e profissionais é importante
.) para o HSC, principalmente que a Prefeitura de Canoinhas assuma
E: uma negociação junto com o Hospitalpara que todos osmunicípi-
os da região reconheçam o HSC como um hospital regional. Para

I e) que ele se tome um hospital regional de fato e de direito e não só de
-. ônus com o governo do Estado. A partir domomento que tivermos
:)1 a Prefeitura brigando com os outrosmunicípios da região e com o

governo do Estado pela regionalização do HSC, podemos melho
I .2 rar a situação do Hospital.

Edinei Wassoaski

Wagner: "Precisamos resgatar a confiança da população"

CN: O senhor foi convidado a dirigir a Secretaria da Saúde?
Wagner: Não chegou a haver um convite formal. Eu participei

da equipe de transição, mas deixei claro que não havia possibilida
de de, caso houvesse interesse do prefeito eleito, eu assumir a Se
cretaria da Saúde, por ser um cargo de dedicação exclusiva. Como
tenho diversas outras atividades, teria que me desligar delas para
assumir a Secretaria.

CN: O senhor comomédico leva uma vida bastante atribula
da. O que o levou a investir na carreira' política, que sabemos ser
desgastante, aumentando ainda mais as suas atribulações?
Wagner: Com certeza é desgastante. Eu resolvi entrar na política
emmaio desse ano, bem próximo das eleições. Eu vejo muitas coi
sas que poderiam melhorar em nossa cidade, mas as coisas não
acontecem. Existe umamorosidade naCâmara dos Vereadores, na
Secretaria da Saúde, todos os escândalos que a gente viu nos últi
mos três anos. Como eu escolhi Canoinhas para morar, para ter

meus filhos, quero ver meu município crescer. Gosto de brigar
pelosmeus direitos, e espero pormeio da política uma grande opor
tunidade para ajudar no crescimento domunicípio .

CN: O que é prioridade hoje em Canoinhas?

Wagner: Acho que a prioridade em Canoinhas é resgatar a dig
nidade e a confiança da população de Canoinhas e isso nós vamos
conseguir fazer através de uma administração transparente, sem
empreguismo e partidarismo.Acho que o que foi proposto por esse
grupo "Por Amor a Canoinhas" (nome da coligação que elegeu
LeobertoWeinert), que não houvesse partidarismo e que realmente
trabalhássemos pelomunicípio, será bastante positivo.

CN: O que o senhor achou da composição da Câmara?
Wagner: Eu fiquei bastante contente com a composição da Câ

mara. Todos estãomuito empenhados no mesmo objetivo que é de
desenvolver a cidade trazendo benefícios para todos.

CN: Qual vai ser a participação do PRP no governo de
LeobertoWeinert?

Wagner: Não temos nada definido. É natural que, por todo o

tempo que trabalhamos juntos, ele chame pessoas que o apoiaram.
O PRP tem nomes que estão à disposição do prefeito, mas não
estamos pressionando de forma alguma.

�.: f
,

. Mibach: prefeito preside a Amure até o fim de 2004

CANOINHAS -Na quinta-feira, 25, aAs
sociação dos Municípios daRegião do Contes
tado (Amure) reuniu os prefeitos eleitos para
2005 nos municípios que congrega para apre
sentar a Associação aos novos prefeitos que fi
caram conhecendo os procedimentos e normas

daAmurc, além dos programas e assessorias pres
tados pela entidade. O presidente da instituição,
Eliseu Mibach, atual prefeito de Porto União
destacou a importância daAmure para osmuni
cípios da região do Contestado e deu boas vin
das aos novos prefeitos que ficaram conhecendo
também como funciona o Consórcio

Intermunicipal de Saúde, criado para que de for
ma ágil e simplificada os municípios consorcia
dos possam realizar atividades conjuntas na área
de saúde, buscando redução de custos para aten
dimento ambulatoriais (consultas e examesmé

dicos) não disponíveis pelo SUS em nossa re

gião.
AAmure foi criada em 19 de abril de 1980

com finalidade de promover a integração admi
nistrativa, econômica e social dos municípios
estabelecendo assim uma cooperação
intermunicipal e intergovernamental na defesa
de seus interesses e também coordenar medidas

para a implantação do planejamento e desenvol-
,

vimento integrado damicrorregião .

Correio do Norte
Canoinhas, 3 deck:zembrode 2004

Anuncie n

(47) 622-1571
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Inaugurada a Unidade de Corpo
de Bombeiros de Três Barras

mÊS BARRAS - Foi inau-
.

gurada na sexta-feira, 26, a

Unidade do Corpo de Bombei
ros Comunitários de Três Bar
ras. Participaram da solenidade,
o prefeito municipal Luiz
Divonsir Shimoguiri; o coman
dante geral do Corpo de Bom
beiros de Santa Catarina,

, Adilson Alcides de Oliveira; o
secretário de desenvolvimento

regional, José João Klempous,
além de autoridades locais e pes
soas da comunidade. Durante o
evento aconteceu também a

formatura da primeira turina de
bombeiros voluntários do mu-

-nicípio, composta por 19 ho
mens e 4 mulheres.

Em seu discurso, o prefeito
Luiz Divonsir Shimoguiri res
saltou que entre todas as obras

,

já realizadas pela sua adminis

tração, a implantação do Corpo
de Bombeiros é a mais impor
tante pelo fato dela beneficiar
não somente as pessoas de um Momento do descerramento da placa inaugural do Corpo de Bombeiros
bairro ou localidade, mas sim,
de toda comunidade. "Os servi

ços que serão prestados pelos
bombeiros atingem toda a po
pulação, independente da elas-

,

se social a que ela pertence. Por
isso, nos comprometemos em

') continuar parceiros da

corporação, ajudando naquilo
que for possível", destacou o

prefeito.
Com investimentos de R$

161 mil, a Prefeitura de Três
Barras adquiriu o terreno e cons
truiu o prédio de 267,75 metros
quadrados que abriga a unida
de. Além disso, foram doadas
também duas viaturas que serão
utilizadas em trabalhos adminis
trativos e de atendimentos pré
hospitalares e cedidos seis fun
cionários efetivos que serão pa
gos pela administraçãomunici
pal. O Corpo de Bombeiros de
Três Barras oferece serviços de
prevenção, salvamentos e com-

�bate a incêndios, funcionando na
Avenida Rigesa, n° 1266, no
bairro Km 02.

DIvulgação

Dezenas de pessoas participaram da inauguração da nova unidade do Corpo de Bombeiros

\

Governo entrega computadores à escola deMafra
MAFRA - Concorrido even

to de inauguração do Laboratório
de Informática da EEB Barão de

Antonina, em Mafra, na tarde de

terça-feira, 30, contou com a pre
sençado secretário deEstado Lou

rençoSchreiner, gerenteRegional
deEducação e Inovação,ElianaK
Grahl, diretoria daEscola, profes
sores, alunos, representantes da
APP e Conselho Deliberativo, e
demais convidados.

Naoportunidade, o secretário
li e agerente efetivaramoficiahnen
te a entrega de dez novos compu-

tadores e uma impressora a lazer,
que oportunizaram a inauguração
doLaboratório de Informáticajun
to à Instituição, beneficiando alu
nos e a comunidade local.

O diretor da Escola, James
Valéria, enalteceu aajudavindado
Governo do Estado, e anunciou

apresentações culturais e artísticas
de alunos, "para demonstrar o

quanto a comunidadedoBarão de
Antonina está agradecidapelo re
cebimento dessemaquinário".

A gerente de Educação e

Inovação, ElianaGrahl, lembrou

que os investimentos para aqui
sição dos computadores e im

pressora, que em igual número
foram destinados ao Núcleo de

Tecnologia de Ensino (NTE) da
Secretaria de Desenvolvimento
Regional, são provenientes do

Programa Nacional de
Informática na Educação e

corresponderam a aproximada
mente R$ 40mil. "São investi
mentos que vêm oportunizar o
acesso à informática e à infor

mação, possibilitando que nos
sos alunos possam conhecer o

Brasil e omundo, sem se deslo
car do seumunicípio", garantiu.

Schreiner, quejá atuou como
presidente do Centro de
Informática eAutomação do Es
tado de Santa Catarina (Ciasc),
destacou a importância da
informática nomundo atual e fu
turo, dando ênfase para aEduca
ção e geração de conhecimentos.
De acordo como secretário, "nos
próximos dez ou quinze anos,
será considerada analfabeta a

pessoa que não souber trabalhar
com a informática".

Grande venda pré·natal no Lojão da Casa

Faqueiro 24 pçs só 11,00 a vista

Garrafa térmica termolar
a partir de 9,90

Piscina de 1000 Its

somente 73,00 a vista

Ventilador 30cm Mallory
49,00 a vista

Cadeira de praia de aluminio
só 29,90

Secador de cabelos
somente 29,00 a vista

faz você muitO/1i{tf,t feliz.

somente 29,00 a vista

Radio relógio
só 39,00 a vista

Prancha alisadora nks só 56,00
Bicicleta 18 marchas
só 229,00 a vista

Panela pressão Royal 4,5 Its polida
1+2x = 10,00 ou 25,00 a vista

Video Game com 101 jogos e

pistola 1 + 9x = 29,90
Rádio com CD CCE
só 188,00 a vista

1 + 5x = 20,00 ou 99,00 a vista

Acredite é verdade. No lojão da Casa o Natal é Mais Barato

Bem-EstarSocial trabalha
com as comunidades

PORTO UNIÃO - Os grupos comunitários dos bairros Jardim
Oliveira, Vice-King e São Bernardo do Campo, de Porto União,
'encerraram suas atividades de 2004. Os encontros são realizados
cada um no seu centro comunitário em dias variados com diversas
atividades, tanto para mães como para os filhos. Como no bairro
Vice-King, onde as mulheres trabalham com bordados, pinturas e

proporcionam para os adolescentes aulas de dança e de capoeira.
Nos dias programados para o encerramento de cada comunida

de as assistentes sociais responsáveis pelo trabalho de acompanha
mento, Neuza Lúcia, Luciana Kauva e Vera Lúcia Cubas levaram
brindes e acompanharam a programação elaborada pelosmorado
res.

Em todas as comunidades, durante o ano, foram trabalhados
diversos cursos, projetas-com material reciclável e orientações so
bre assuntos familiares, sob a supervisão do Bem-EstarSocial do
município.

"O envolvimento com todos os moradores é muito importante,
fazendo isso evitamos que as crianças acabem com problemasmais
sérios. Criamos uma consciência mais responsável nos pais", co
mentaNeuza Lúcia.

As atividades reiniciam no ano que vem, quando o período
escolar estiver ativo novamente.

PortoUnião se preparapara o natal

PORTO UNIÃO - A secretaria de obras e o departamento de
Urbanismo realizam trabalhos rotineiros, finalizações de obras
maiores e pequenos consertos em Porto União. Na área central es

c
tão sendo feitas pinturas nosmeio-fios, sinalizações horizontais e

limpezas de ruas em.preparação para o Natal.
Quase todos os canteiros jãjeceberam flores novas.O destaque

é o trevo próximo a Telepar, início da Avenida Perimetral,
embelezando com suas coloridas flores. Esse trecho faz a ligação
das duas cidades. Na terça-feira, 30, mais três canteiros em frente
ao Posto Fox, também na Perimetral, foram concluídos. No Portal
turístico as flores também foram renovadas, contribuindo para a

beleza de um dos principais Cartões Postais de Porto União.
No entanto a Prefeitura continua lamentando uma ocorrência

cada vez mais freqüente: flores estão sendo furtadas. Na sexta-fei
ra, 26, foramplantados cedros e flores no último trecho da ciclovia,
próximo ao 5° BEC,_llo final de semana alguns desses ce�os sumi
ram.

NaAvenida SantaRosa estão sendo feitas limpezas para a rea-,

lização das pinturas dos meio-fios. O calçamento no início da ave
nida João Pessoa, embaixo da Ponte de Ferro Machado da Costa,
continua em ritmo acelerado. Esta era a única rua sem pavimenta
ção no centro da cidade.

As máquinas continuam, esta semana, as obras do

recapeamento da avenida Perirnetral. Esta etapa será feita até o

trevo da Reunidas. O trânsito neste local poderá ficarmais compli
cado nos próximos dias, mas é necessário calma dos motoristas,
ciclistas e pedestres para que a obra seja concluída. A pavi

mentação da rua JoaquimNabuco, em frente aUnC, está concluída. '

Nesta rua foi feito o recapeamento e no estacionamento da univer
sidade, que não era calçado, a pavimentação trarámaior segurança
aos estudantes.

Outras equipes de funcionários trabalham em consertos de

tubulação estragada, buracos no asfalto e limpezas. Na semana pas
sada, as máquinas aterraram parte da ciclovia da Perimetral, onde
serão feitas pracinhas aolongo da avenida.

No interior as máquinas fazem serviços rotineiros,
patrolando os locais que foram danificados nos dias de chuva.

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

I LA,
TeJas .. Grades·· Muros .. Artefatos· de Concreto
FABRICA 624-1459

" ÓRIO CIDE CONTABILIDADE
Fone 622�;1718'

Rua Ooronel Albuquerque, 1158

Abatedouro Neno
CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS piE CASAMENTOS E DE IGREJAS, ,',

ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986·5491
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Canoinhenses protestam
contra acidentes na BR-280
CANOINHAS - Na ma

nhã de ontem, cerca de 100 pes
soas participaram de uma ma

nifestação que interrompeu o

trânsito no trecho da BR-280

que passa pelos bairros Boa
Vista e Alto das Palmeiras. O
manifesto pacífico durouuma
hora (das 8h30min às
9h30min) e foi organizado por
uma comissão formada por
morados dos dois bairros. O

presidente da comissão,Marcia
Brey, disse que o objetivo é de
chamar a atenção das autorida
des competentes para a neces

sidade de se instalar uma lom
bada eletrônica no trecho, ame
nizando assim, os sucessivos
acidentes que acontecem na

BR.
O vereador Edmilson

Werka (PSDB) esteve presen
te namanifestação e disse que
há tempos a Câmara dosVerea-
dores luta

.

por essa.

reinvidicação dos moradores.

"Hoje ainda o prefeito eleito
Leoberto Weinert está em

Florianópolis onde irá entregar
umamoção ao Deinfra e ao

governador Luis Henrique pe
dindo a lombada", informou.

A vereadoraAnita Pereira
(pMDB) que em abril desse ano
sofreu a perda do genro e do
neto em um acidente na BR-
280, esteve no local e fez um

apelo enfatizando a necessida
de urgente da conscientização
permanente dos motoristas no
trânsito. "Precisamos de uma

sinalização eficiente, me

lhorias nas estradas e de poli
ciamento ostensivo para coibir
abusos no trânsito, para que
mais vidas não sejam ceifadas".

O vereador Bene Carvalho

(PMDB) também esteve pre
sente no ato, enfatizando a im

portância de manifestos como
esse para que se busque solu

ções para a situação crítica da
BR-280.

Manifestastes desfilaram com cartazes pela BR-280 no trecho próximo aos bairros

laboração entre Estado eMuni

cípios. Através da parceria, que
beneficia em tomo de cem mil

alunos, os dois poderes 'começam
a administrar juntos a escola pú
blica, compartilhando espaços
físicos, capacitação de professo
res, merenda, transporte escolar
e equipamentos, além de elabo
rar uma única proposta
curricular.

De acordo com a gerente

.

regional de Educação e Inova.
ção de Canoinhas, os sete muni,
cípios que aGerei de Canoinhas
abrange (Bela Vista do Toldo'
Irineópolis, Major Vieira, M�
tos Costa, Porto União, Três
Barras e Canoinhas), aderiram
a matrícula unificada. A Genli
realizou na última semana uma
reunião preparatória com os di·
retores de escolas e secretária

.

municipais da regional.

Educação lança campanha da matrícula unificada
CANOINHAS - Numa ação

conjunta entre Estado emunicí

pios, a Secretaria de Estado da

Educação e Inovação (SED) ini
ciou na segunda-feira, 22, a ma
trícula unificada para todos os

níveis emodalidades de ensino.
O prazo para inscrições vai até o
dia 17 de dezembro na maioria
das escolas públicas municipais
e estaduais. Inédita em Santa
Catarina, a matrícula unificada
é fruto de um acordo entre Se
cretaria e Federação Catarinense
dos Municípios (Fecam), que
tem como objetivo não deixar
nenhuma criança fora da escola,
independentemente da rede. As .

unidades estão orientadas a en

caminhar os alunos para a esco
lamais próxima de sua residên
cia ou do local de trabalho dos

pais, evitando que ele precise
procurar vagas.

Na prática a campanha bus-

Bijouterias

Curtas & Objetivas
LÚCIO COLOMBO

ca promover uma distribuição
racional de vagas na rede públi
ca, evitando escolas com espa
ços ociosos e outras com exces

so de alunos no mesmo bairro
ou município. Para efetuar a

matrícula, o candidato deve pro
curar a secretaria da escola, bas
tando apenas apresentar certidão
de nascimento. Com a unifica

ção, a rede pública pretende fa
cilitar o trabalho do aluno em

procuraruma escola. "É umpro
cesso bem articulado por uma
comissão paritária coordenada

pelos secretários municipais de
educação, que garantemais aces
so à escola, facilita o transporte
escolar e otirniza o espaço físi
co", declara o diretor de Educa
ção Básica da Secretaria, Juares
da Silva Thiesen.

Estãomatriculados hoje nas
redes estadual e municipal, em
Santa Catarina, mais de ummi-

lhão de estudantes, incluindo a

Educação Infantil, o Ensino
Fundamental e oMédio. A uni

ficação do calendário dematrí
cula é o primeiro passo para a

criação de um sistema único de
ensino em Santa Catarina. Oito

municípios da Serra Geral da
Grande Florianópolis, Sul do
Estado e Joinville, Governo do
Estado e prefeituras já firmaram
oConvênio paraoRegime de Co-

Novos Prefeitos

Wanderlei Lezan,
prefeito eleito do muni

cípio de Irineópolis, par
ticipou no início desta

semana, em

Florianópolis, do 4° Se
minário Estadual de Pre

feitos, promovido pela
F ec am - Federaç ão
Catarinense de Municí

pios e RBS-Rede Brasil
Sul de Comunicações
(TV-CBN-Diário e Diá
rio Catarinense). Já na

solenidade de abertura
tomou conhecimento
dos detalhes sobre a ins

tituição de um novo pac
to federativo par pôr fim .

às desigualdades sociais do Brasil, proposta pelo governador Luiz
Henrique na palestra aos prefeitos sobre "A nova gestão do Estado
e a municipalização". É o que o chefe do executivo catarinense
vem defendendo desde os tempos em que exercia mandato de

deputado federal emBrasília.
.'

Às mais de 500 pessoas presentes Luiz Henrique lembrou
que "são os municípios que estão na linha de frente dos proble
mas, enquanto recebem apenas 13% da fatia do bolo tributário.A
União detém 65% e os estados apenas 22%". O governador acre
dita que a divisão dos tributos deve respeitar o que a princípio
havia sido definido na Constituição de 1988, ou seja, 50% para a

União, 30% para os estados e 20% para osmunicípios.

Novos Prefeitos II

Neste seminário, os prefeitos eleitos pela primeira vez, prin
cipalmente, puderam ter uma noção do básico necessário para
poderem iniciar suas gestões comUmmínimo conhecimento de
causa sobre a administração pública municipal. Os temas coloca
dos, principalmente pelo Tribunal de Contas e pelo Ministério
Público, são de importância fundamental para que os administra
dores municipais saibam que esses órgãos, hoje em dia, não são
mais "cobradores" de coisas mal feitas e sim orientadores e par
ceiros, que têm por missão prevenir atos e decisões que possam
comprometer a gestão pública.

Os prefeitos tiveram ainda, informações importantes sobre
as vantagens da licitação pública através de pregão eletrônico, em
palestra sobreModernização da Gestão Pública e a Lei de Res

ponsabilidade Fiscal. Uma visão abrangente sobre o cenário po
lítico brasileiro, foi colocada pelo jomalista.FranklinMartins, da
Rede Globo. O evento foi encerrado com apalestra do ex-senador
CasildoMaldaner, diretor deAcompanhamento eRecuperação de
Créditos do BRDE, que falou sobre as ações do banco de fomento
e a relação da instituição com as administrações municipais.

Novos Prefeitos III

Os prefeitos reunidos no seminário realizado no Hotel

Cambirela, decidiram que vão pressionar o Congresso Nacional
para que aprovem o mais rápido possível, o projeto que amplia o

FPM-Fundo de Participação dos Municípios, passando dos atuais
22,5% para 23,5%. Para o prefeito de Chapecó, Pedro Uczai, pre
sidente da Fecam, o aumento do FPM vai acabar com a choradeira
de prefeitos todos os finais de ano, que quase sempre estão com o

caixa da prefeitura à zero ou abaixo dele.
Uczai alertou, principalmente os "marinheiros de primeira

viagem", que fiquem atentos ao processo de transição. Os docu
mentos devem ser assinados pelo prefeito que deixa o cargo, o

contador, o tesoureiro, o agente de controle interno, quando for o
caso. Devem ter assinatura dos responsáveis subsidiários das áreas
de sua competência, sendo feito em duas vias, que serão entregues
ao prefeito que assume o cargo e a outra ficará arquivada na pre
feitura. Esses documentos deverão estar disponíveis para consulta
por parte dos vereadores, fiscais das ações do poder executivo.

Lula e o PMDB - Luiz Henrique e o PT

Para desmistificar omal estar causado pela bancada do PT na
Assembléia Legislativa ao se colocar contra o governo do PMPB,
o presidente Lula vem a SC hoje para assinar a ordem de serviço
que dará inicio à duplicação da BR-101, trecho Sul, entre os mu

nicípios de Palhoça-Sf' e Torres-RS. O presidente acena com ges
to de gratidão às freqüentes declarações do governador Luiz
Henrique, tanto à imprensa do Estado como na grandemídia naci
onal, de que é favorável à decisão do PMDB de deixar os cargos
que ocupa no Governo Federal-mas que manterá o apoio ao go
vemo do PT.

Orçada em US$ 800milhões a duplicação daBR-101, está
paralisada há mais de oito anos. São 225 obras de arte entre pontes
e viadutos nos 248,5 quilômetros no trecho catarinense e outros

99,5 quilômetros no Rio Grande do Sul. O dinheiro é, como sem

pre, uma pareceria entre aUnião, oBill e a iniciativa privada.

PT dáVitória a LNS

O jornal o Globo, do Rio de Janeiro, destacou em sua edição
desta quinta-feira, 2, que "quatro dias após o rompimento do
diretório estadual do PT de Santa Catarina com o governador
Luiz Henrique (PMDB), a bancada do partido na Assembléia

Legislativa voltou atrás e garantiu amaior vitória governista do
ano na Casa".

Os nove deputados do PT votaram a favor do projeto que
autoriza o uso dos recursos da contaúnicapelo Estado. Isso garantiu
cerca de R$ 80 milhões para o governo peemedebista.

O PT se deu conta que se radicalizar em SC, a recíproca
virá aqui de Brasília. Para você entender: a conta única é formada

pelos depósitos judiciais e fica sob a guarda do Tribunal de Justi
ça. Esses recursos são aplicados enquanto a Justiça não decide
sobre o vencedor de uma ação. Pelo projeto aprovado pelo
legislativo, o Estado terá direito a usar integralmente os recursos

das contas nas quais é parte envolvida.

Futsal em .rineópolis
Campeonato de Futsal de Irineópolis, promovido pela Liga

de Futsal, foi encerrado com chave de ouro, sábado passado, no
GinásioMunicipal de Esportes. Os merecidos elogios à eficiência
e competência de Paulo Schiessel, Vilmar dos Anjos, Marcelo
Gosslar, promotores e árbitros da competição, com aUXI1io dos

professores Rodinei Costa e Fábio Pechebela no apito. Foram
meses de disputas entre as 29 equipes inscritas no evento.

A decisão das três chaves teve os seguinte desfecho: Cha
ve-Interior: 1° lugar, Serrinha; 2° o time de São Pascoal e 3° E.C.
Km16',

\

Chave-Sede: campeão, Herbert; vice, Fronczak &Marques e

3° colocado, Lotérica Estrela da Sorte;
Chave-Livre: Colégio Cid Congazaga/Casa Estrela em 1 ° lu

gar; Belo Horizonte de Paulo Frontin em 2° lugar e Fronczak &
Marques em 3°. A competição registrou o total de 1.028 gols, e o
gol número 1.000 foi marcado pelo atleta Marcos José Ostrovski,
da equipe Fronczak &Marques.

Futsal•••11

A festa de confraternização será neste sábado, 4, no salão de
festas da IgrejaMatriz Senhor Bom Jesus, com entrega de troféus
e baile comemorativo.A renda do evento será revertida em bene
fício às obras sociais desenvolvidas peloAsilo SantAna, que dá
assistência a idosos de váriosmunicípios da região.

HOSPETAl. SANTA CRUZ DE CANO�NHAS
CGC· 83.192 096/0001·64 . iNSC. ESTADUAL -ISENTO
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Canoinhas é representada em

[capacitaçãe contra a violência
� CANOINHAS - 14 enti

dades canoinhenses foram re

g,resentadas entre os dias 23 e

�4 de novembro de um curso

I �e Capacitação em Violência,
elll Florianópolis-SC. A

ilereadora Anita Pereira

trMDB), que representou a

�âmara dos Vereadores e a Co

Wissão de Combate aViolência

fufanto-juvenil e contra aMu

lher, faz um balanço positivo
ao evento. "Dessa forma pode
!nos garantir a continuidade do
envolvimento da Câmara dos
v'?,readores nas questões de

.

c;mbate a todas as formas de

violência e apoio às vítimas",
garante a vereadora.
., Segundo estatísticas, ape
nas 10% dos casos de violência

sontra amulher e a criança são
.

�enunciados no Brasil. "A vio

lência é um ato de força, domi
!).ação e opressão onde a vítima
está sempre em desigualdades
de condições com o agressor",
reforçaAnita.

, O curso chamou a atenção
também para o Apomt, sigla
que significa "aviso por maus

tratos", um projeto que preten
de coibir esse tipo de violência
com notificações às delegacias
de polícia.

Nos últimos anos, o Brasil
assinou uma série de acordos e

tratados com dezenas de países
garantindo assegurar os direi
tos individuais e humanos, e

pode ser penalizado por não

cumpri-los. As leis orgânicas
municipais também asseguram
aos cidadãos esses direitos.

Uma das novidades do cur
so foi o anúncio dameta do Mi
nistério da Saúde e Secretaria
do Estado de aumentar o aten
dimento em 30% por meio de
uma rede de atendimento inte

grando todos os órgãos estadu
ais, municipais e entidades não

governamentais. Essa rede está
sendo instalada em todas as 29
Secretarias de Desenvolvimen
to Regional do Estado. Partici
param do evento também re

presentantes canoinhenses do

Programa Sentinela, Conselho
dos Direitos da Criança e do
Adolescente, Conselho Tutelar,
Instituto Médico Legal, Dele-

Acesso ao curso de Gestão em

RepresentaçãoComercial se dá
sem vestibularnaUnC,

n••

'"

, ..

:: CANOINHAS - Avalizado pelo Conselho Regional de Re
:�resentantes Comerciais do Estado de Santa Catarina (Core), o
,��urso de Gestão em Representação Comercial será implantado no
,!Campus Canoinhas da UnC, em 2005. A novidade é que o acesso
não se dará por vestibular, "faremos um processo seletivo especial,
onde o que vale é o histórico escolar do aluno", garante o diretor
acadêmico do campus, Argos Gumbowsky.

A inscrição para o processo seletivo se dará de 10 a 26 de

Janeiro em qualquer campus da Une. Os interessados devem apre
sentar fotocópia legível da carteira de identidade, do histórico es

rolar do ensino médio ou equivalente e fotocópia do certificado ou
m'ploma de conclusão de ensino médio ou equivalente. A inscrição'
e gratuita.
: O curso terá 1.620 horas/aula, ministradas em cinco fases leti
�as e funcionará em regime especial, ou seja com aulas nas sextas
:teiras à noite e nos sábados durante todo o dia.

O futuro Gestor em Representação Comercial terá como dis

:ciplinas: instituições de direito público e privado, contabilidade

I gerencial, ma!emáti�a, ec�nomia �rasi�eira e regional, com�nica
:ção empresanal, psicologia organizacional, empreendedonsmo,
legislação tributária aplicada, gestão mercadológica, planejamen
;to estratégico, logística e transportes, dentre outras.

SERVIÇO
, Informações podem ser obtidas pelo 0800 644 9918 ou no site
www.cni.unc.br

P Z

enáe"Y'nC/6' tod(,J 08
A 50 metros da, Matriz

Arquivo eN

Anita: "Cada cidadão tem o dever de denunciar"

gacias de Polícia Civil e Mili

tar, Corpo de Bombeiros, além
de representantes de demais

instituições envolvidas no

combate à violência.
"Cada cidadão tem o dever .

de denunciar. Omissão é cri

me", ressalta Anita.

PROMOÇÃO DE NATAL

A cada RS 20,00 em compras nas lojas que aderiram à Promoção
de Natal, o cliente recebe um cupom para concorrer aos seguintes
prêmios:

10 PrêmioRS2.000,00emvalecompras= 20 vales de RS lÔO,OO
2" PrêmioRS1SOO,OO em vale compras= IS vales de RS 100,00
3" PrêmioRS 1000,00 em vale compras= 10 vales de R$ J 00,00
4" PrêmioR$ SOO,OO em vale compras= 05 vales de R$ 100,00
S" PrêmioR$ SOO,OO em vale compras= OS vales de R$ lOO,OO
60 PrêmioR$ 500,00 em vale compras= 05 vales de RS 100,00
7° PrêmioRS 500,00 em vale compras= OS vales de R$ 100,00
8" PrêmioR$ SOO,OO em vale compras= 05 vales de R$ 100,00
9" PrêmioR$ SOO,OO em vale compras= OS vales de R$ 100,00
10° PrêmioR$ SOO,OO em vale compras= 05 vales de R$ 100,00

LOJAS' pARTICIPANTES DA PRO;MOÇÃO:
COMERCIAL CHAMBER, DECORE, LlMÓVElS,ALFATATARIA
GAÚCHA, FARl\'lACIA POPULAR, MUNDO nos PRESENTES,.

UZ, pENELAR, DÀURl1�", PORTO CANOAS, POSTO ··1MER()IAL,PJWRI�SSANI, LOJ.\O DA CASA"UNIVALE, .•
•:RI,\l- D.:: CONSTRUÇÃO, DORlMAR;

.

RCAI)O IEC ICO,.LOJA lMPERIAL, SESEL CELULAR,N POSTO

CONTES'L>\Dg, TILICO, AUTO PEÇAS LEO, ÓPTICA VISUAL,
MERCADO JOTEANKI, BERL\.NDA, MAYER E MAYER, AUTO
POSTO BARRi\CÃO, NORTEL, SUL AGRÍCOLA, PNEUS ruo E
'{'OPvCOLOR.

"CDL· Unindo quem vende para vender mais"

Estão abertas as

matrículas dos cursos de:

EDUCAÇÃO AMBIENTAL -Jnícío dia 11/12
Canoinhas EXCEL AVANÇADO - Início §/12 a 15/12

QUALIDADE NA PRESTAÇAO DE SERVIÇO
Início dia 6/12 a 9/12

SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro - Canoinhas
Telefone: 47 622 - 4853

-
senac

••
POllilicio
r-ao de Ló
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO
'''')::,:":'�";�,A �-�k,'.'··;� / ....

�-----=:; -
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORrAS FOLHADAS,
BOLOS ARrISTICOS E SALGADOS

Rua Vidal Ramal, 697 fone: (47) 622-4082

Une inaugura
laboratório de solos
CANOINHAS - Hoje, às 9h30min, acontece a inauguração do

laboratório de solos daUniversidade do Contestado (UnC). Trata
se do único laboratório de prestação de serviços à comunidade do
Planalto Norte de Santa Catarina e de um dos mais modernos do
estado. O objetivo é de que, além de servir para aulas práticas e

pesquisas dos cursos de graduação da UnC, o laboratório preste
serviços para a comunidade do Planalto Norte e paramunicípios
do sul do Paraná.

O laboratório está sendo implantando em parceria com a em

presaAvena, que investiu R$ 95 mil. Jáa UnC investiu R$ 311 mil.
"Buscamos omelhor em aparelhamento para garantir a qualidade
dos serviços de análise de solos", garante o engenheiro agrônomo,
professor daUnC, Jefferson Schick. Somente o espectofotômetro
de absorção atômica teve custo de R$ 160mil.

SERVIÇOS
A expectativa é de que o laboratório de solos da,UnC realize

aproximadamente 6 mil análises de solo por ano. "E importante
ressaltar que alémde comodidade para os agricultores, que não
terão que enviar as amostras de solo para fora, teremos a celeridade
do processo", explica o engenheiro agrônomo Heron Fuck.

Atualmente para obter o resultado de uma análise de solo se

faz necessário aproximadamente 45 dias. "Nós devemos entregar o
resultado em 15 dias", garante Schick. Apesar da rapidez, os servi
ços deverão ter o mesmo custo para a comunidade, além de contar

com rigoroso controle de qualidade.
O laboratório de solos foi construído no campus da UnC, no

distrito de Marcílio Dias, emCanoinhas.
Divulgação

Espectômetro teve custo de R$ 160 mil

UnC investiu R$ 311 mil na construção de um dos mais
modernos laboratórios de SC

Tudo que

I . RuaPaulHarris,535 1622�6�41 /622 ..7387

t\F.9nes: [411 622.3182/622.3355 -, "Ru�: ���enondro Komps,

iSCHADECK
I pneus

Vidros \)Faróis
; Borrachas

,
Acessórios e também peças usadas.
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Mais de mil

CANOINHAS/PORTO
UNIÃO - Estão inscritos 1.029
candidatos para realizarem as

provas do vestibular do sistema
Acafe, no campus Canoinhas/
Porto União, neste domingo. 5.
De acordo com a coordenadora
do vestibular da UnC, Cássia
Metzger, os candidatos devem
chegar meia hora antes do iní
cio das provas, marcado para as

8 horas.
Em Canoinhas, 771 candi

datos farão as provas, na sede do

campus, no centro da cidade. Em
Porto União, 258 candidatos,
farão as provas no Núcleo, na
rua Joaquim Nabuco, 314.

Das 8 às 12 horas aconte
cem as provas de língua portu
guesa, literatura, língua estran
geira e redação e das 14 às 18
horas acontece a prova 2, com
química, física, matemática, ge
ografia, biologia e história.

Os candidatos devem por
tar documento de identidade, ou
outro documento que contenha

fotografia. Desde a quarta-fei
ra, 1, as listas com os nomes dos
candidatos estão afixadas nas

portas das salas, tanto em

Canoinhas como no Núcleo de
771 candidatos pleiteiam vagas no campus de Canoinhas neste domingoPorto União.

Mulheres se consolidam nornundo dos negócios
CANOINHAS - Um con- os grandes motivos para o Com habilidade para lidar a esposa, apenas para que esta

tingente de 6,44 milhões de empreendedorismo das rnulhe- com as pessoas, asmulheres são tivesse o que fazer, não é mais
mulheres com características res, dados também mostrados maioria na rede de escolas de verdadeira. Outro fator aponta-
empreendedoras tomou conta pela pesquisa, na qual42% do idiomas CNA, onde dominam do por DavidGoldich é o gran-
dos negócios nomercado brasi- público feminino optou por 56% das unidades em todo o de número demulheres à frente
leiro, segundo a pesquisa abrir o próprio negócio por ne- país, contra 44% dos homens. dos negócios, emsociedade com
"Empreendedorismo noBrasil", cessidade, ou seja, falta de pos- "Nos homens, a objetividade e a seusmaridos. "Na incerteza em

divulgada pelo GEM - Global tos de trabalho. tendência a se dedicar totalmen- deixar o emprego para abrir a

Entrepreneurship Monitor, em Nomomento da decisão de te a um objetivo, sem descansar própria empresa, muitos ho-

parceria com o SEBRAE. qual negócio abrir, as franquias enquanto não alcançá-lo, são mens colocam suas mulheres
Os números passaram de acabam sendo as mais procura- certamente características im- para administrá-las, sem corre-

29% em 2000 para 4�% em das, por seu conceito de-prote- portantes para o empreende- rem o risco de trocar o trabalho
2003, mostrando que as mulhe- ção e capital direcionado, sem dor", afirmaMáicia Cuder, Ge- por um negócio, pelomenos nos
res já começaram a dominar o grandes riscos. Mas ser o pró- rente de Expansão e Implanta- primeiros momentos", diz.
mundomasculino. "Com a aber- prio chefe requer muito traba- çãodo CNA. "Mas quando suas perspectivas
tura dos mercados entre o Bra- lho e empenho. "Este segmento Ela continua dizendo que se afirmam como empresárias,
sil e o resto do mundo, a é seguro, mas também necessita "POl; outro lado, as mulheres eles se unem a elas". No CNA,
globalização e a comunicação de grande dedicação e discipli- conseguem se dedicar amuitas cerca de 22,4% das unidades são
através da Internet, o mundo fi- na para atender ao padrão da tarefas simultaneamente, o que administradas pormulheres que
cou mais próximo de todos e franquia escolhida", completa também é uma qualidade im- possuem seusmaridos como só-
também das mulheres. Elas que- Goldich. portante para um empresário cios.
rem tudo, a independência, as As áreas de educação, bele- que precisa lidar com imprevis- "O fato de termosmaismu-

viagens, os produtos e para isso za, moda e alimentação são as tos o tempo todo. A sensibilida- lheres parece evidenciar que elas

partiram para o mercado de tra- _preferidas deste público, mos- de feminina contribui para têm uma afinidade natural com
balho para se satisfazerem", diz trando também um modo dife- quem quer trabalhar com edu- a questão da educação, talvez
David Goldich, consultor da rente de agir em relação aos ho- cação, que é um ramo de negó- por serem mães. Educação não
ParadigmConsult Languages. mens. Estes escolhem seus ne- cios com certas sutilezas, que é só transmitir conhecimento, é

A necessidade de auxiliar gócios pensando na rentabilida- demanda um cuidado especial", necessário ter sensibilidade e fle-
na renda familiar e a insatisfa- de, enquanto as mulheres pro- finalizaMárcia. xibilidade. E isso as mulheres

ção no emprego também são curam unir o lucro ao prazer de A velha história domarido têm de sobra", garante Márcia
apontados pelo consultor como trabalhar com o que gostam. que comprava uma lojinha para Cuder.

,
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CANOINHAS - A gravidade da situação dos precatórios em �il
Santa Catarina pode resultar em um pedido de impeachment do""1
governador Luiz Henrique da Silveira, encaminhado pela Ordem"
dosAdvogados do Brasil- Seção SantaCatarina. O primeiro passo
para isso aconteceu na quarta- feira, IOde dezembro, quando o pre.
sidenteAdriano Zanotto recebeu o relatório elaborado pela Cornis,
são de Precatórios da Seccional, onde é claramente sugerido que
sejam apresentadas representações contra o governador Luiz
Henrique da Silveira junto àAssembléia Legislativa do Estadopanr
que seja apurado crime de responsabilidade, aoMinistério Público
estadual para aforamento de ação de improbidade administrativa e

ao Tribunal de Contas do Estado, onde é sugerido que sejam rejei,
tadas as contas do atual governo, visto que existem inúmeros dis.
positivos legais que autorizam e fundamentam a adoção das medi.
das. ::�I

O estoque de precatórios não pagos pelo Governo do Estado';';�1
de Santa Catarina, englobando os débitos das autarquias e funda;v�
ções públicas, em valores atualizados até o dia l°de novembro de�;'
2004 é de R$ 207.891.359,92 e o último repasse de recursos paré1li
pagamento de precatórios por parte do governo estadual ao Tribu-'"
nal de Justiça ocorreu em novembro de 2003, ou seja, há mais de
um ano. O não-pagamento de precatório - decisão judicial defini":J�'
tiva contra a Fazenda Pública - constitui, em última análise, em urri;;�j
verdadeiro crime contra significativa e importante parcela da PO.!'�;I
pulação brasileira e um atentado à democracia e ao Estado de DiJ'!1O
reito. '"",

On Line
www.jornalcorreiodonorte.com.br I

9!Far
I MANIPULAÇÃO m
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Quadrilha de assaltantes presa
Canoinhas e Porto Uniãoem

CANOINHAS/PORTO
" �IÃO - A equipe de inves

':i gaçãO da Polícia Civil pren
I:, �u essa

semana quatro inte
" rantes de uma quadrilha de

'�r !saltantes que no início do

:", ês de .novembro arromb�
r, jlJl a [oja de peças Mavequip
" eCanoinhas, levando cerca

'l: e R$ 100 mil em dinheiro

r,,; os' cofres da loja. Rafael
"chulkz , 21 anos, e

r
.

Fernando Schulkz, 27 anos,
foram presos em Canoinhas.
Os outros dois integrantes da
quadrilha, Edílson Regis, 35
anos, e Marcelo Anterior
Miguel, 26 anos, foram pre
sos em Porto União.

As investigações que le
varam as prisões começaram
logo após o assalto, no dia 1.0
de novembro. Baseado nas

investigações, no dia 20 de

Canoinhas sedia curso
de qualificação para
líderes comunitários

.CANOINHAS - Entre os dias 6 a 10 de dezembro de 2004,
:� oauditório do 3° BPM, será realizado o Curso de Qualificação
;\ ar�Líderes Comunitários e Membros Natos, com a participação
,� elíderes comunitários, policiaismilitares e civis, além de convi
,;) ados. O curso seráministrado pelo coordenador estadual da Po
ii 'eia Comunitária, Tenente Coronel Celso Dorian de Oliveira e

(1 ut(os instrutores do Estado.
O objetivo do curso é de interpretar a filosofia de Polícia

.' o$unitária; reconhecer a importância da proteção à dignidade
,j U1l).ana e aos princípios de cidadania e da participação da comu
" 'dade nas questões de segurança pública; além de implementar o
I rograma e atuar no serviço de Polícia Comunitária, imbuído dos
:;:res do "policial cidadão, comunitário e profissional", tendo

, DIDO base de atuaçãoas normas e políticas públicas vigentes no
: aís e de habilitar o policial a estar apto a dar orientações à comu-
. 'd�de.

.

: O curso pretende também ampliar a implantação e área de
. tuação do policiamento comunitário em Canoinhas, na subárea
, a2a Cia/3° BPM e Delegacia Regional de Polícia'Civil.
:Segundo o comandante do 3.° BPM, Major PM Adilton
aciel, "amodernidade exige que a polícia esteja voltada para a
,

·oIjlunidade. Neste contexto, a Polícia Comunitária surge como
m� estratégia, capaz de reunir os esforços da polícia e da comu

nid�de, para um empreendimento comum namanutenção da or

�eIjl e no controle do crime".
:0Major disse ainda que é meta do Governo do Estado fazer

�as:polícias "a polícia cidadã", com a principal característica de
ler li capacidade de saber ouvir a sociedade efràbalhar com ela de

forinaharmônica e participativa.
,

.

novembro, a Polícia havia
realizado busca e apreensão
na casa de Rafael e Fernando,
onde encontrou as ferramen
tas utilizadas no assalto. Em
bora os dois tenham confes
sado o crime, corno não hou
ve flagrante, os dois foram
ouvidos em depoimento e li
berados logo em seguida,
permanecendo sob investiga
ção. Á partir daí a equipe de

investigação foi para Porto
União onde conseguiu pren
der na terça-feira, 30,
Edílson e Marcelo, que tam
bém confessaram o crime.

Com mandado de prisão
expedido pela Justiça, foi
possível prender os quatro
infratores que se encontram

detidos no Presídio Regional
de Mafra, onde aguardam de
cisão judicial.

»;

Onibus bate em
caminhão naSC-303

TRÊS BARRAS - Na noite de quinta-feira, 25, naBR-280 na
localidade São João dos Caválheiros,município de Três Barras, um
acidente de trânsito envolvendo o ônibus de placas AAF 9351 de
São Mateus do Sul - PR e o caminhão Mercedes Bens de placas
MBH 6869 de Canoinhas, deixou três pessoas feridas ..

O ônibus pertencente à Empresa de Turismo Dom Raphael, de
São Mateus do Sul, colidiu na traseira do caminhão que transporta
va toras de pinus pertencente àEmpresamadeireira Dambroski. 48

.

pessoas viajavam no ônibus. Antesmesmo da chegada do Corpo de

Bombeiros, a maioria dos passageiros já haviam sido resgatados
por um outro ônibus da mesma companhia que viajava de Mafra

para Canoinhas. Os bombeiros atenderam no local Lucianã
Homczinski de 23 anos, passageira do ônibus, com fratura exposta
na perna direita e suspeita de fratura na cintura pélvica além de
várias escoriações pelo corpo. O motorista do ônibus, MarcoAnto
nio Teixeira, 43 anos, apresentava um corte de aproximadamente
15 centímetros na perna direita. O caminhão Mercedes Benz, con
duzido por JoãoMariaNeves apresentava dores na coluna lombar.
Os três feridos foram conduzidos para o Pronto atendimento da
PrefeituraMunicipal de Canoinhas.

Ameaça
Na tarde de quinta-feira, 25, uma guarnição da PolíciaMilitar

foi até a localidade de PaiolNovo, onde um homem estaria amea

çando uma família. Ao chegar na localidade, a Polícia constatou
que se tratava de A.K, 42 anos que de posse de uma espingarda
ameaçava o senhorV.S, 39 anos.A.K. foi detido e conduzido junta
mente com a arma em questão até aDelegacia de Polícia Civil para
as devidas providências.

o BVQI, organismo de certificação de florestas plantadas, credenciado pelo
INMETRO, comunica que a empresa RIGESA passará pelo processo de certificação
CERFLOR, para suas florestas plantadas nos estados de Santa Catarina e do

Paraná. O objetivo do CERFLOR é incentivar o manejo florestal adequado de acordo

com os princípios, critérios e indicadores que conciliam os aspectos legais,
ambientais e sociais. A certificação do manejo florestal pelo CERFL.OR comprova

que as florestas são manejadas de forma ecologicamente adequada, socialmente

justa e economicamente viável.

,

�
)

O BVQI convida a todos para as reuniões públicas sobre a RIGESA:

,

..

tt MAJOR VIEIRA - se
Dia 13 de dezembro
Das 18 horas às 20 horas
Centro Comunitário de Major Vieira
Rua Otávio Tabalipa

tt TRÊS BARRAS .. se
Dia 14 de dezembro
Das 18 horas às 20 horas

Salão da Capela do Divino Espírito Santo
\ Rua Osvaldo de Oliveira, km2

tt SÃO JOÃO DO TRIUNFO - PR
Dia 15 de dezembro
Das 9 horas às 11 horas da manhã
Sociedade Recreativa Triunfense
Av. Quinze de Novembro

tt ANTONIO OLINTO - PR
Dia 15 de dezembro
Das 15 horas às 17 horas
Centro de Treinamento do Agricultor
Rua Reinaldo Machiavelli, 202
(anexo à Prefeitura Municipal)

COMPAREÇA!

Seja você também um cliente!
AUTO POSTO

[bÚ@]@[?

Na compra de qualquer produto
você estará concorrendo BA DAHl!

a uma TV 14" CCE
Rua Cei. Albuquerque, 86 - Fone 622-4369

,

e

Segundo a equipe de in

vestigação da Polícia Civil,
Edílson e Rafael são os úni
cos com antecedentes crimi
nais. Edílson cumpriu pena
também por roubo e Rafael

cumpriu pena por corrupção
de menores no Presídio de

Caçador, onde possivelmen
te se conheceram.

A equipe acredita ser

muito difícil o proprietário

da loja arrombada recuperar
o montante roubado. Os as

saltantes investiram o di
nheiro em eletrodomésticos
e imóveis que, em sua maio
ria, estão em nome de tercei
ros.

Na mesma noite em que
a quadrilha assaltou a

Mavequip, tentou arrombar,
sem sucesso, um supermerca
do, também de Canoinhas.

Ferimentopor arma de fogo
Namadrugada de domingo, 28, aPolíciaMilitar foi comunicada

pelo ProntoAtendimento do Hospital Santa Cruz que um homem
ferido por arma de fogo havia sido internado no Hospital. Ao che

gar no local, a Polícia constatou se tratar deM.P., 21 anos, que havia
recebido um disparo de arma de fogo nas nádegas. M.P. não soube
informar o autor do disparo.

Furto em escola dePapanduva
PAPANDUVA - A escola isolada de Iraceminha foi alvo de

furto na noite de quarta-feira, 24 de novembro.
Toda a fiação elétrica desde o poste de energia elétrica até o

interior da escola foi roubado, causando aomunicípio um prejuízo
de aproximadamente R$ 600.

Até o momento não se tem nenhuma pista dos envolvidos, já
que o furto foi efetuado durante a noite e não houve testemunhas.

Há50anos

Ne�u barrado em suas pretensões
<,

Em reunião realizada dia 22 de novembro na capital do
País, escolheu o Diretório Nacional do PSD, o nome do gover
nador deMinasGerais, Jucelino Kubitscheck como candidato
do Partido à próxima eleição presidencial.

Cola�ões de grau
I

ESCOLA NO:SMAL SAGRADO
CORAÇAODE JESUS

No lindo e espaçoso salão do Clube Canoinhense, realizar
se-ão, dia 8 do corrente, às 17 horas, as solenidades de forma-

.

tura das magistrandas da Escola Normal Sagrado Coração de
Jesus, tradicional estabelecimento de ensino de nossa cidade,
dÍrigido pelas virtuosas, abnegadas e competentes irmãs
franciscanas, sob a inteligente orientação da incomparável irmã
Maria CarolinaGross.

Esporte
Amanhã no EstádioMunicipalAlinorVieira Côrte, gran

de embate futebolístico, entre as aguerridas equipes doBotafogo
E.C. e Figueirense de São Bento do Sul-SC.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje, às 20h15:
Marujos doAmor

Publicado em 04 de dezembro de 1954

Mande sua sugestão para o

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Va tedades Correio do Norte
Canoinhas,3dedezembrode�

Aniversário Aniversário II Primeiro aninho

João Gustavo Tokarski, filho de João
Tokarski e Cristina Tronnenschlãger, come
mora amanhã seu primeiro ano de vida.

Solidariedade
Se cada vez mais tivermos pessoas tomando ati

tudes como a de um grupo de amigas que decidiu ale

grar os pequenos corações habitantes do Lar de Je

sus, com uma festa, sem dúvida viveremos em um mun

do melhor. Parabéns pelo gesto nobre.
" o"�

João Guilherme Burgardt Sartori, completa
seu primeiro aninho amanhã. Os pais-coruja
Nestor Sérgio Sartori eDanellse Burgardt
Sartori, comemorando também 5, anos de feliz

união, são só sorrisos. Parabéns.

Novidades

A empresária Bere
nice de Souza participou
da Folhearte em São Pau

lo-SP, trazendo as últimas
novidades em folheados
em ouro 18 quilates.
Berenice é proprietária da
antiga Jaci Joalheria, que
está inovando com o nome

Joalheria Ônix.

Quarta-feira, 1.º de dezembro, foi o
dia da garotinha Priscila Isphair
Watzko, que comemorou seus 4

aninhos. Desejos de eterna felicidade
de seus pais Gilberto e Janine Watzko.

Berenice, recebendo o troféu
Destaque Mulher em SC das mãos de
Fabiola Bernardes. A escultura
enaltece a exuberância e a beleza
da mulher

Assembléia Legislativa eAdosarec
ho-:nenageiam doadores e colaboraderes

No sábado, 27, no salão de festas da IgrejaMatriz Cristo Rei, mais de 1 mil pessoas participaram da sessão solene promovida
pela Assembléia Legislativa em homenagem aos doadores de sangue com maior número de doações e a empresas e entidades
',colaboradoras daAssociação dos Doadores de Sangue de-Caaoinhas e Região (Adosarec).A sessão foi seguida de um almoço em
'homenágem ao dia do doador de sangue e aniversário de 13 anos da Adosarec, comemorado na quinta-feira, 25. Abaixo, os

. homenageados durante a sessão:
�1."��,\\_ .' ; ··..�v�;� : f..- .

Cartão de agradecimento das crianças do Lar de Jesus
.. ..

,}
,
f
C�rlJlen Regina Pangratz, diretora do jornal

+. 'Co,,:éio do. Nort"e, recebe diploma
� benemeritó das mãos do deputado

.

í
'. estadual Francisco de Assis

" " ____,..,�"""",,�-=:-------,

''II
.

. ..
•

Vereador Beto Faria, representando a

Câmara dos Vereadores de canolnnas
recebe das mãos do secretário r'egional
José João Klempous, diploma benemérito

{ '. '\
.'l'

Dr. Aguiar
entrega
diploma
'benemérito ao

doador

representante
do Corpo de

Bombeiros,
Sgt Nelson de
Oliveira Izidio

Antonio Tsunoda representando a

empresa Rigesa recebe das mãos do
secretário regional José João Klempous,
diploma benemérito

Dr. Antonio Mauro de Aguiar entrega
diploma benemérito ao doador Jair Tadra

Vereador Neno Pangratz (à esq.)
prestigiando o evento

Deputado Francisco de Assis entrega diploma Deputado Mauro' Mariani entrega diploma Orestes Golanovski entrega diploma
benemérito à doadora Helena Petibelo benemérito à doadora lolanda Pereira benemérito à doadora Zenilda Sabatke

.
�-

.
'

,

Carlos Porto de Oliveira recebe em nome

do prefeito Orlando Krautler diploma
benemérito das mãos do deputado
estadual Mauro Mariani

Alaor Paulo Correa, representando a Rádio
Clube, recebe diploma benemérito das
mãos do advogado Renato Cepeda,

.>:: representante da OAB

Representando o Comando do Exército de
Três Barras, Ademilson Gaspar entrega
diploma benemérito à Silvia Salete
Massaneiro

Presidente da Adosarec, Silmar
Golanovski, entrega diploma benemérito
ao doador Narciso dos 'Passos

Manae sua su�estão �ara o Natal facilitado 'mar,
com melhores preços e condiçôesl

são um presente para você

Participe da promoção
e concorra a

R$ 8.000,00
em vales compras

Rua Getúlio Var as, 600 - Fone 47 622-4486

LorrciQ ôoNorte
cnorte@netnorte,com,bn;, •

\
- ,'< \�

...
,

cnorte@newag�: G.-Q,W ;,R�;j
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Cade r
canoinhas, 3 de dezembro de 2004

n
Correio do Norte

gro, representada pelo 5.0 Distrito
Naval, sediado noRioGrande do
Sul. Estaorganizaçãomilitar pa
trulha uma faixa de fronteira em
área considerada indispensável
para a segurança nacional. Tem

jurisdição sobre os estados doRio
Grande do Sul, Santa Catarina e
Paraná e se fez presente no exer
cício através da Força Tarefa
CombinadaRio Grande.

Há 55 anos de bem •

com a comunidadel

www.jornalcorreiodonorte.com.br

I

Operação Rio Negro mObil,iza
Exército, Marinha e Aeronáutica

Papanduva e Três Barras viraram verdadeiros cenários de guerra durante uma semana
PAPANDuvAffRÊS BAR

'RAS -12 mil militares, 14 heli
cópteros, 6 embarcações e 30 ae
'ronaves. Esses são os númerosofi
ciais daOperaçãoRioNegro que
:aconteceu entre os dias 25 e 30 de
vembro na região Sul do País.
No PlanaltoNorte, Osmuni

.cípios de Papanduva e Três Bar
ras viraram verdadeiros cenários
,de guerra.AOperaçãoRioNegro,

:

um exercício de adestramento
: ,militar, envolveu oExército Bra
sileiro, Marinha e Aeronáutica,
:trazendomais de 4 milmilitares
somente para Três Barras.

.

Segundo o diretordoCampo
de InstruçõesMarechal Hermes,
Major Sérgio Correa Portela, a
operação "chamou a atenção para
anossaestrutura,movimentando
acidade.Muitos dos recursos en
volvendo as manobras foram
';''ocados no comércio local", co
memora.

A OperaçãoRioNegro rece
beu esse nomepelo cenário onde
esteve concentrada amaior parte

, das estratégias de combate do
exercício simulado de guerra. A
áreaem "litígio" é compreendida
pelaBacia doRio Iguaçu, situada
ao norte e àOeste da confluência
doRioNegro.

O objetivo principal da ope
ração foi o treinamento combina
do das ForçasAéreas, Terrestres e
Navais, proporcionando aosmi
litares apráticade exercícios epla
nejamentos de combate emprega
dos pelas unidades durante o ano
todq.

Somente daForçaAéreaBra
sileira(FAB), cercade I400pára-

CANOINHAS A
Unimed Canoinhas promo
veu na quarta-feira, 1, evento
com o objetivo de arrecadar
brinquedos que serão doados

, para as crianças carentes da

região. A equipe da Unimed
recebeu brinquedos novos e

usados, além de distribuir
. :"" fletos informativos para
incentivar as doações.

A ação faz parte do Pedá
gio do Brinquedo, promovi
do pela RBS TV e apoiado
pela Unimed em todo o Esta
do. Além de estimular a soli
dariedade entre crianças e

adultos, o principal objetivo
desta campanha é tornar o

Natal das crianças carentes
mais alegre. "É importante
que todos participem desta
ação solidária. Com certeza o

Natal será repleto de felicida
de, tanto para as crianças,
'quanto para as pessoas que
Contribuíram com a campa
nha", conclui o presidente da

D�med Canoinhas, Wagner
Uaroldo Pelagio. A campanha
Continua' até o dia 17, com

quedistas e 30 aeronaves (Bandei
rantes C-95,H-IH eH-34, Tuca
noT-27,Aeronaves deReconhe
cimento R-99, Caças F-5 e

Hércules C-I30) foram mobili
zados para a operação.

Os pára-quedistas chamaram
a atenção da população de

Papanduva e Três Barras, que
compareceu emmassa nos locais
onde aconteceram os saltos para
assistir de perto amanobra mili
tar.Alguns pára-quedistas prove
nientes de vários estados brasilei
ros e também daArgentina sofre
ram ferimentos durante o treina
mento, considerados na suamai
oria, sem gravidade. "Isso é per
feitamente normal quando se está
em atividade de treinamento",
justifica oMajorPortela.

CIDACTA2
A operação contou também

com a colaboração do Centro In
tegrado de DefesaAérea e Con
trole do Tráfego Aéreo (Cidacta
2) de Curitiba-PRo Este órgão é

responsável pelo controle de ae

ronaves civis emilitares de forma

integrada, oferecendo apoio de

comunicação e visualização do
Teatro deOperações, como é de
finido pelo Exército.Além disso,
este centro de controle e defesaé a
primeira edificação militar do
Brasil, idealizada e construída
com o objetivo de proporcionar
segurançamáximapara o contro
le de tráfego aéreo na região Sul.

MARINHA
AMarinha doBrasil também

particilJou da Operação Rio Ne-

Edlnel Wassoaskl

\EXÉRCITO
BRASILEIRO

O Exército Brasileiro parti
cipou com tropas do Comando
MilitarSul, alémde outrosmeios

juntamente com a Brigada de

Operações Especiais, daBrigada
deAviação do Exército e daBri

gada dePára-quedistas.
Embora oBrasil esteja longe

de participar de uma guerra real,
a operação serviu para aperfeiço
aro desempenho dosmilitares em
situação de combate.

Antonio Costa· Gazeta do Povo

14 helicópteros participaram das manobras que envolveram 12 mil militares

Antonio Costa· Gazeta do Povo

Viaturas e pára-quedas: 1400 militares pára-quedistas participaram da operação na quínta-tefra, 25

Edlnel Wassoaskl

"

A campanha continua até o dia 17 na sede da Unimed de Canoinhas

Ação Social da Prefeitura de
Canoinhas será responsável

por indicar as crianças que
receberão os brinquedos.

Unimed Canoinhas arrecada

brinquedos para crianças carentes

posto de arrecadação na sede
da Unimed. A Secretaria de

" Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"

Canoinhas: rua Barão do Rio Brancor 280 - (47) 622-0698
Mafra: BR-116 - KM 5 - (47) 643-0711
Papanduva: rua João Ribas de Souza, 367 (47) 653-2562

iI'

, .

"
..

Prefeitura inaugura I,
•

. ,

mais umGrupo Escolár
CANOINHAS - Na quinta-feira, 25, aPrefeitura'de Canoinhas

entregou oficialmente a comunidade do bairro BoaVista, o Grupo
EscolarMunicipal Ney Pacheco deMiranda Lima. Estiveram pre
sentes na solenidade de inauguração, os familiares-do saudoso pro
fessor Ney Pacheco de Miranda Lima, que. aléní de.lecionar foi
prefeito de Canoinhas e vereador por duas gestões. Dalila.Wendt de
Miranda Lima, esposa de Ney, aos 86 anos, ao 'lado, do i#�eito
Orlando Krautler e do presidente da APP.da Escola, descerrou a

placa inaugural da nova unidade de ensino. Rosane Fernandes, di
retora daEscola enalteceu a importância do patrono daescola para
a educação domunicípio. Estiveram presentes também no ato inau- .,
gural, o secretário de desenvolvimento regional, José João' 'f.Klempous, o vereador Osmar Oleskovicz e a secretária da Educa- 1Sr,
ção, JuceresWiese Roeder. �

Dll'ulgação
.

Dalila, Krautler e diretor da APP descerram a placa inaug�ral

---([!D----
cnorte@netnortê',êom';�r'
cnorte@newª��,cºro,�[;Fones' UVA 5222741 • SMS 5321551

• CN16223203 • BIT 5531168

Direção: Prof" Luci Gohl
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Saú Correio do Norte
Canoinhas, 3 redez.embro de 2004

Dia mundial da luta contra a
:1

AIDS é lembrado em Canoinhas
I,

'i CANOINHAS - Durante
toda quarta-feira, 1, profissio
nais da Clínica da Mulher e da

Criança e da Unimed de
Canoinhas, promoveram uma

mobilização lia esquina da rua
Paula Pereira com a Caetano
Costa para lembrar o dia mun-
dial da luta contra a AIDS. Se

gundo a enfermeira Iolanda
Ruthes, ,o objetivo da

mobilização é de "conscientizar
a população para os riscos que a
AIDS representa". Em

Canoinhas, cerca de 42 pessoasii,,� sofrem com a doença. Pessoas

�' que passaram pelo local recebe-

r" ram folhetos explicativos, uma
I fita vermelha, símbolo da luta

contra a doença e um baton.
Os participantes da

mobilização enfatizaram a

obrigatoriedade do teste anti
HIV para doadores de sangue e

quando não houver indicação
clínica, mas for solicitado pelo
médico.

A Clínica da Mulher e' da

Criança se pôs à disposição de
"I qualquer pessoa que deseje fa

zer o teste anti-HIV.
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Profissionais da área da saúde abordavam os motoristas que passavam pelo local

Práticas como o uso de pre
servativos, a exigência de san

gue testado em casos de trans-

fusão e o não com

partilhamento de agulhas e se

ringas com outras pessoas fo-

ram colocadas como funda
mentais para se evitar contrair
a doença.

Saúde realiza campanhas de prevenção
TRÊs BARRAS - A Secre-I

I taria de Saúde eDesenvolvimen
,', 'to Social de Três Barras cumpriu
'"II essa semana uma extensaprogra-1

mação, realizando campanhas de
prevenção e levando informa

ções para a comunidade. Na ter -

.

ça-feira, 30, profissionaismédi
cos e enfermeiros da pasta de

saúde iniciaram uma série de pa
lestras sobre DSTIHIV/Aids, nas
escolas das redesmunicipal e es
tadual de ensino. Na quarta-fei
ra, 1, foi realizada uma

mobilização pormeio de barrei
ras nas principais vias de acesso
domunicípio onde foram entre

guesmateriais explicativos.

Ontem, durante todo o dia,
aconteceu um treinamento sobre
hanseníase com os profissionais
do PSF e Paes. Participaram do
evento cerca de 64 pessoas e o

objetivo foi de capacitá-las para
que as informações à população
sejam levadas de uma forma cla
ra e correta, preservando assim,

a saúde preventiva. Hoje, os pro
fissionais da Secretaria de Saú
de realízam na Empresa Forex,
uma campanha intitulada "Imu
nização da Saúde do Trabalha

dor", com a vacinação dos fun
cionários contra o tétano, difte
ria, caxumba, rubéola e saram

po.

Evite lesões com exercícios de verão
CANOINHAS - No início

do verão, as pessoas "correm
atrás do tempo perdido" e que
rem emagrecer muito depressa
com exercícios nem sempre re
comendáveis. Para a imensa le- '

gião dos "fora de forma" - pes
soas com sobrepeso e vida seden
tária - omédico ortopedista Joa
quimReichmann, cuja clínica é

especialízada em tratamento de

joelho e em traumatologia espor
tiva' alerta: inicie as atividades
de forma progressiva, evitando
atividades de grande impacto,
como correr no asfalto, por
exemplo. E recomenda: dê ênfa
se aos alongamentos.

Os joelhos são as partes do
corpo quemais sofrem com exer-

cícios não recomendados, como
atividades aceleradas, de alto

impacto e com grandes pesos.
Paramelhorar amusculatura e a
estrutura do joelho, o diretor da
ClínicaReichmann deOrtopedia
e Fraturas recomenda exercícios

para fortalecer o quadríceps, o
músculo anterior da coxa.

E quanto tempo leva para
fortalecer os joelhos? Isso depen
derá da freqüência, do tempo e

.da qualidade da atividade. Pelo
menos 6 meses para os sedentá
rios e 3 meses nos não sedentári
os.

Uma pessoa em má condi
cionamento físico que abusa de
exercícios pesados inevitavel
mente sentirá dores e pode pro-

vocar lesões nas estruturas inter
nas do joelho, além de proble
mas musculares, como as

distensões.
As lesõesmais graves são as

fraturas, seguidas das lesões de

ligamentos emeniscos. Fraturas
demoram emmédia 60 a 90 dias

para consolidarem, lesões

ligamentares variam de 3 sema
nas até 4 a 6meses dependendo
do ligamento. Meniscos
lesionados exigem, emmédia, 30
dias para sua recuperação.

PESO
Joaquim Reichmann

enfatiza que o excesso de peso e

exercícios mal-orientados podem
resultar em desgastes (artrose)

nos joelhos. O tratamento con

siste no controle de peso e exer

cícios com orientação correta.

"Não se deve fazer atividades fí-'
sicas sem acompanhamento de

profissional da área" , aconselha.
Geralmente as lesões

meniscais necessitam de corre

ção cirúrgica, com sutura ou

ressecção da lesão, e devem ser

corrigidas o mais rápido possí
vel para evitar conseqüências
como artroses precoces. Se já
existe artrose instalada, pode-se
aplicar medicamentos que me

lhoram a qualidade do líquido
sinovial e podem retardar o pro
cesso de artrose, aumentando a

vida útil da articulação e ameni
zandoador.

"\"

Unidade oncológica dePortoUnião comemora arrecadações
PORTO UNIÃo - No sába

do, 27, a equipe voluntária da

"
UnidadeOncológica doHospital
São Braz de Porto União, fez a

troca dos cofrinhos da Unidade,

que estão em várias lojas e em

presas das Gêmeas do Iguaçu. O
cofrinho commaior arrecadação
foi o do Açougue Catarinense,
que ajuda a campanha desde o iní-

Farmácia
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Cen. tre> JV[édico de CaILoin.has

lRua:' F.rei JV1en.an.dro Kamps
'

Fon.e. 622-4344 - 622-4543
CaILoin.has-SC /

cio.A equipe foi até oCatarinense
entregar um prêmio surpresa aos
proprietários, um presente do ate
liê Tia Ruth.

A equipe da unidade lembra

que quem ainda não trocou o seu
cofrinho ou quer ter um, pode ir
até oHospital São 'Braz. Basta tra
zer comprovante de residência e

um documento.

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha ertc r-ava cía. calos, ve r r uqas,
rn l c oses. pés diabéticos, tudo se

res o Ive na �:/r'_cr:n<'I�4-:Y;,(fr.
ternos t.arrrb érrr hidratação, pé
co rrip l e to e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

Marcelo Evandro dos Santos
CRM 11514�SC

ia As irativa (mini-Upa,
címenta Fada))

Rua: Ner Waltrick,783 Fone: (47) 622 7324

1--+--+-..... ll7(,tgne'r Hll:rol(lo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

Hidralipacla
Batax (

R. Coronel AIIHUIUel.·qu'e 11° 701
(e�n .frente ao 11ol:cl ()uro Vcnlc)

Mànipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,

reumatismo, 'antibióticos, anti-inflamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ..

E agora também fazemos seu medicamento controlado.

�622-3658 \ 622-8618,

Rua: Gil Costa. 110. fone 622,1606

GAV realizamais uma

palestra de conscientização
PORTOUNIÃo - Mais conscientização emais respeito à vida.

É assim que o GrupoAlerta aVida (GAV) chegaao final de 2004,
somando muitas vitórias-e também divulgando seu trabalho para
todo o Brasil. No sábado passado, 27, Gabriel eMarília Metzler de
Oliveira, irmãos que fundaram o grupo, ministraram uma palestra
para mais de 150 jovens do Grupo Escoteiro Nossa Senhora dec
Medianeira. A palestra aconteceu no Colégio Nossa Senhora de
Medianeira, emCuritiba, e contou também com a participação dos
"chefes" doGrupo Escoteiro, que ficaram surpresos com ii exposi
ção de Gabriel.

Gabriel respondeu muitas perguntas dos participantes, em
especial sobre seu acidente com explosivos. Em agradecimento,
Gabriel foi presenteado com um lenço (um dos acessóriosmais im

portantes dos escoteiros), pelo trabalho que desenvolve, pela partici
pação e pela força que faz impulsionar o GAV.

A palestra teve coberturajornalística especial daTVBandei
rantes de Curitiba, que apresentou reportagem para todo o Estado.

GAV: UMA HISTÓRIA DE LUTA PELA DA VIDA
O GrupoAlertaVida (GAV) foi criado depois de uma tragédia,

há seis anos. Gabriel Metzler deOliveira, o presidente e fundador do
grupo, usa sua experiência pessoal para convencer os jovens que a

confecção ele bombas pode se transformar emuma tragédia. Gabriel
emais cinco amigos, para brincar e chamar a atenção, confecciona
ram uma bomba caseira. Eles colocaram explosivos em um cano r
PVC e, ao tentarem furar o plástico para colocar o estopim, foram
surpreendidos com a explosão da bomba. O resultado foi amorte de
um dos amigos, TiagoRavanello, e a perdaparcial da visão deGabriel.

Desde então, Gabriel, sua irmã,MaríliaMetzler deOliveira,
sua família e alguns amigos, fundaram o GAV, que orienta, pormeio
de palestras, divulgação em escolas-emateriais informativos, sobre
os perigos de brincadeiras como a de preparar bombas. "Não tínha
mos esse conhecimento quando fizemos abomba, pois tenho certeza
que se tivéssemos tido a oportunidade de assistir uma palestra sobre
o perigo do manuseio inadequado de explosivos, jamais teríamos
feito a bomba. Infelizmente, eu aprendi da pior maneira possível,
sofrendo as coriseqüências demexer com foguetes", relata.

SERVIÇO
Informações sobre o GAV e solicitação de palestras podem ser

feitas diretamente comGabriel ou comMaríliaMetzler deOliveira,
pelo telefone 42-9963-5122

Divulgação

Mais de 150 jovens assistiram à palestra

_I_,,-Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cooperativas dinamizam programa de

'destinação de embalagens de agrotóxicos
MAFRA - Santa Catarina é

um dos Estados com melhores

;'_:_índices - 43% - de devolução
e de destinação correta de em

balagens de agrotóxicos e, con

seqüentemente, de proteção ao

meio ambiente. Esses avanços
foram discutidos ontem à tarde,
na sede da Fetaesc, em

Florianópolis, na apresentação
dos resultados do programa de

destinação de embalagens de

agrotóxicos. No mesmo ato foi
lançada a campanhaANatureza
Precisa de Você.

O grupo de trabalho que

gerencia o Programa foi criado
em 2001 peloGoverno do Esta
do, é liderado pelo Ministério
Piíblico Estadual e tem a parti
cipação daOrganização das Co
operativas do Estado de SC

(Ocesc) ao lado de outras insti

tuições como Cidasc, Epagri,
Fatma, Inpev, Polícia
Ambiental, Sescoop, Senar,
Faesc e Fetaesc.

Dentre os procedimentos
mínimos estabelecidos em lei
está a obrigação do usuário (pro
dutor rural) proceder a tríplice
lavagem das embalagens para,

Catarina, assinala o presidente
daOcesc, NeivorCanton, apon
tando que a instituição promo
ve desde 2001 uma série de se

minários e fóruns técnicos para
discutir estratégias para cumprir
a legislação que obriga o reco

lhimento e destinação das em

balagens vazias de agrotóxicos,
envolvendo os agentes que uti
lizam, comercializam e fabri
cam o produto.

A diminuição do risco para
a saúde das pessoas e de conta

minação do meio ambiente fo
ram os objetivos primordiais
desses eventos, mostra Canton,
lembrando que tomou-se ques
tão fundamental discutir osmei
os de implementação do contro
le e destino das embalagens de
defensivos agrícolas. Atualmen
te, há um grande passivo
ambiental, representado pelas
embalagens já existentes e espa
lhadas no meio rural.

Como entidade representa
tiva das cooperativas
agropecuárias catarinenses, a

Ocesc oportunizou a participa
ção dos técnicos das cooperati
vas filiadas visando dar-lhes to-

dos os subsídios informativos
em relação ao assunto para que
esses, como multiplicadores,
pudessem transferi-los aos agri
cultores usuários de defensivos.

Na implementação do pro
grama de estímulos à devolução
de embalagens, aOcesc fomen
tou o uso dematerial informati
vo e instrucional como

vídeodocumentarios, folders,
cartilhas, cartazes etc. para a

conscientização dos produtores.
A operacionalização do progra
ma e os custos decorrentes do
recolhimento das embalagens
para a posterior destruição e/ou
reciclagem foram objeto de de
bate nos eventos da Ocesc que
reuniram fabricantes, distribui
dores e consumidores de defen
sivos agrícolas.

Outra conquista do progra
ma, desde o início do seu funci
onamento em 2001, foi a cria
ção daAutorizaçãoAmbiental,
que licencia estabelecimentos
comerciais do Estado para o re
cebimento de embalagens vazi
as, a realização de inúmeros

workshops e seminários para
revendas e agricultores.

em seguida, devolvê-las ao for
necedor. Para isso foi necessá
ria uma estrutura de recebimen
to, transporte, processamento e

destruição ou reciclagem das
embalagens que conta, agora,
com seis Unidades Centrais de
Recebimento de embalagens lo
calizadas nos municípios de
Aurora, Campos Novos,
Chapecó, Mafra, Tangará e

Araranguá. Também foram ins
talados 12 Postos deRecebimen
to em regiões agrícolas estraté
gicas: Capinzal, Campo Erê, São
Joaquim, Xanxerê, Pinhalzinho,
CunhaPorá, Curitibanos, Herval
D'Oeste, São Lourenço, Paraí
so e Santo Amaro.

Em 2004, o recolhimento de
embalagens cresceu 275% em

relação ao mesmo período (ja
neiro-outubro) de 2003. Os agri
cultores catarinenses devolve
ram até outubro 307 toneladas
de embalagens vazias, volume
que representa 43% dos defen
sivos agrícolas utilizados na

.

agricultura catarinense. Esses
resultados foram possíveis gra
ças ao decisivo envolvimento
das cooperativas de Santa

Divulgação

Presidente da Ocesc, Neivor Canton
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Educadores das telessalas de todo
o Estado participam de capacítação

CANOINHAS - Dirigentes das
telessalas de todo o Estado se encontra

ram na semana passadapara firmar ações
que produzam um saltode qualidade nes
te sistema de ensino, que atende hoje cer
ca de 25 mil alunos. A "Capacitação para
Educadores das Telessalas", promovido
pela Secretaria de Estado da Educação e

Inovação (SED), de 22 a 24 de novem

bro, nomunicípio de Itá, reuniu cerca de
130 profissionais entre coordenadores e
assessores de salas com recursos de

.._:! tecnologias educacionais (vídeo, TV,
computado, aparelho de som), diretores
pedagógicos e técnicos dos 500 Centros

de Educação de Jovens eAdultos (Cejas).
Os dirigentes foram capacitados para

dar o suporte técnico e pedagógico=
orientadores de aprendizagem das cerca
de 750 telessalas de todo o Estado. O co

ordenador pedagógico da Gerência de
Jovens eAdultos da SED, Pedro Polidoro,
explica que os responsáveis pelas políti
cas educacionais desses espaços didáti
cos devem saber se o professor tem o per
fil necessário para atuar com essa

metodologia, orientá-los e diagnosticar
problemas técnicos e didáticos.

Os assessores das telessalas cumprem
o papel de ajudar os professores no ensi-

no emetodologia de determinadas maté
rias. Para cada sala há dois assessores, um
da área de humanas e outro das exatas. Já
os diretores pedagógicos dos Cejas ava
liam o cumprimento das funções dos co
ordenadores e assessores. O diretor de

Educação Básica da SED, Juares Thiesen,
disse que os dirigentes têm amissão de
criar um instrumento de avaliação das
telessalas. Do Ceja de Canoinhas, parti
ciparam do treinamento a diretora do
Centro, Maria Luiza Hoffmann, a coor
denadora Suely Cruz dos Santos e as as

sessorasAnaMarizete Ceriotti eAngela
Roseli Salomão.

Quase 800 mil alunos da rede pública entram
em férias na segunda semana de dezembro.

CANOINHAS - As férias começama

partirda segunda semana de dezembro para
731 mil alunos matriculados na educação
infantil, ensino fundamental emédio da rede
pública estadual. Metade desse contingente
encerra as atividades no dia 17 emetade no

período de 10 a 20 de dezembro. Entre as

novidades para 2005 estão a ampliação da
Escola em Tempo Integral de 72 para 150

escolas, aduplicação da rede de unidades de
ensino conectadas à internet e a aquisição
maciça de equipamentos de informática,

além da realização de concurso para oMa
gistério Público Estadual com ingresso a

partir do início do ano letivo.
Comoitomil vagas de 10horas e inscri

ções abertas até 20 de dezembro, o concurso
para oMagistério pretende efetivarboapar
te do quadro de professores, hoje formado
por40% de admitidos emCaráterTemporá
rio. Emmédio e longo prazo, essamedida
provocará um grande impacto namelhoria
da qualidade de ensino, segundo o secretário
interino da Educação e Inovação, Antônio

Diomário deQueiroz, tendo em vistaa gran
de rotatividade dosACTs. "A efetivação dos
professores facilitaa implementação deuma
política pedagógica contínua, além do que
os professores concursados sãomais quali
ficados e têmmelhores condições salariais",
explica Outra novidade para2005 é o início
em Santa Catarina de projeto piloto em ní
vel nacional de ensino médio integrado à

educação profissionalizante.O projeto será
desenvolvido em duas escolas da rede que
estão sendo definidas pela Secretaria.

Imagem UustraUva • Crédito sujeito II aprovação.
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PolíciaMilitar dePortoUnião
forma alunos doProerd

,J

PORTOUNIÃO - A companhia da PoliciaMilitar de Porto
União formou 632 alunos de Porto União e 40 alunos de Matos
Costa na sexta-feira, 26, no Colégio São José de Porto União. Os
alunos participaram do Programa Educacional de Resistência às

Drogas e àViolência (Proerd) . Nos últimos cinco anos, em Porto
União, o Proerd já formou 130 jovens da 6.a série do Ensino
Fundamental e 4500 crianças da 4.a série, também do Ensino
Fundamental em Porto União, Irineópolis e Matos Costa.

Na semana de 12 a 19 de dezembro, estarão sendo treinados
instrutores na cidade de Balneário Camboriu, para aplicarem o

Proerd a nível nacional.

o QUE É O PROGRAMA
O Proerd (Programa Educacional de resistência às drogas e à

violência), desenvolveu-se no Brasil, com o objetivo primordial
de atuar na prevenção do uso de drogas por crianças e adolescen
tes.

O Proerd, com sua missão de educar as crianças, reunindo
esforços concentrados na família, na polícia e na escola para que
de forma didática e pioneira, atuar na prevenção do uso de drogas
pelas crianças e adolescentes.

Atualmente amaioria dos Estados da Federação, através de
suas polícias militares, adotaram o Proerd, entre eles Santa

Catarina, aonde chegou no início do ano de 1998, hoje já está

presente emmais de 80% dos municípios catarinenses sendo que
até o final do primeiro semestre deste ano, já havia formado mais
de 180 mil alunos em todo o Estado.
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Contabilidade e Assessoria Empresarial
Fone: (47) 622-1396

622-5726
Fax: 622-5527
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05/11
Mateus Alves da Cruz
Mãe: Patricia Alves da Cruz

22/11
Érica Aparecida Moreira
Pais: José Adilson Moreira

Rosangela Moreira
08/11
Jeferson Ricardo da Cruz Alves
Pais: Mário José Alves

Rosilda Ricardo. da Cruz Alves

22/11
Jenifer de Oliveira
Pais: Jair de Oliveira

Siomara Lopes
15/11
Jaison Hilário dos Santos
Pais: Giovani Hilário dos Santos

Maria Rosa T. de Carvalho

23/11
Anelize Gonçalves
Pais: célio Altair Gonçalves

Marilene Figura Gonçalves,
15/11
Tiago dos Santos
Pais: Argeu dos Santos

.

Divanilda L. dos Santos

23/11
Lucas Duarte Cavalheiro
Pais: Adir Ciri:heu Duarte Cavalheiro

Mari Lucia F. Duarte Cavalheiro
19/11
Igor Alexandre Fernandes
Mãe: Edenilza Fernandes

23/11
Ketlin Gabrieli de Lima
Pais: Solimar Leandro de Lima

Elisangela Aparecida Machado
�'
�
�. 21/11

Elias Mateus Brandt Leite dos Santos
Pais: Jaciel Leite dos Santos

Débora Cristina Brandt Leite dos
Sa;ntos

24/11
Daniel dos Passos
Pais : Nelson Luis dos Passos

Maria W dos Passos
21/11

" Caroline Lourenço
�; Pais': Jair José Lourenço
� Silvana Aparecida Barbosa
'"
��
;;: 22/11
:. Maria Eduarda Correa de Maia

� Pais: Joédi Marcelo Correa da Maia

;; Fabiana Mayara Oliveira
�\>

27/11
Natalia Todt
Pais: Irineu Todt

Tahine Aparecida Keep

28/11
Tiago Emanuel Rosa
Pais: João Benedito Rosa

Maria de Fátima de Oliveira Rosa

h Rosalina Kovalslú Groslwpf
* 08/04/1927
+ 12/11/2004

Verônica Keneticl� Gomes
+ 26/11/2004

Juliano Durau
* 25/09/1934
+ 20/11/2004

Edir dos Santos
* 19/06/1974
+ 21/11/2004

Narciso Alves de Oliveira
+ 27/11/2004Alfredo Griger

* 20/07/1949
+ 25/11/2004 GÜmar Ghettino

* 02/08/1958
+ 24/11/2004Maria Dinacir Gonçalves

* 12/10/1948
+ 25/11/2004

On Line
www.jornalcorreiodonorte.com.br
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II Previsão do Tempo

Hoie (03/12)
Tempo estável com nevoeiros entre a

madrugada e início da manhã. Durante o

dia, presença de sol entre algumas nuvens e
chuva isolada no início e fim do dia. Tem

peratura elevada. Vento de leste a nordeste,
com intensidade fraca amoderada com ra

jadas.

Sábado (04/12)
Aberturas de sol com aumento de ne

bulosidade na tarde. Há previsão de panca
das de chuva isolada no Oeste eMeio-Oes
te na tarde e noite. Temperatura alta com

sensação de ar abafado. Vento de nordeste a

noroeste, fraco amoderado com rajadas as
sociadas à trovoada.

Domingo (05/12)
A frente fria desloca-se pela Região Sul

do Brasil, deixando o tempo fechado com
pancadas de chuva e risco de granizo para
todas as regiões de Se. Temperatura alta
com sensação de ar abafado. Vento de no
roeste a sul, moderado com rajadas.

Fonte: Climerh

Correio do Norte
Canoinhas, 3 dedezembro de 2004

Soldados e helicópteros. A
população de Três Barras e

Papanduva pode sentir o que é
viver em "estado de guerra"
na semana passada com a

Operação Rio Negro que
reuniu as três Forças Armadas
nas duas cidades

Horóscopo da semana

Áries de 21/3 a 20/4

Compromissos importantíssimos, as
suntos urgentíssimos? Concentre-os
durante amanhã, pois à tardeaLua fica

forade curso e aí tudopode ficarurn tanto lento e
confuso. Bem, emmatéria de acelerar o passo,
arianos são craques enão costumamdeixar nada
paradepois.Organize suaagendacom agilidadee
segurança, de olho nas prioridades.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Ao lidarcomnegócios, abra seus qua
tro olhos, Gêmeos. Lembre que seu

regenteMercúrio estáRetrógrado até
dia 20, ou seja, comunicação e transações não
estão falando amesma língua. Deixe passar esse
astrale aproveiteparacolocar atividades pessoais
em dia, bater um papinha bom com aquele al
guém superafinado com suas idéias...

Leão de 22/7 a 22/8

Criações, explanações, produzir, gerar
recursos. Superativo e supertudo, he

roicamente batalhando pelo progresso. São os
reflexos daLua ainda em seu signo, botando pi
lha na sua força solar leonina. Priorize os assun
tos demaior importância e procure resolvê-los
durante amanhã Pode ficaraíquietinho atrás das
cortinas que logo aplatéia o encontra.

Libra de 23/9 a 22/10

Ânimo e ousadia é que não faltamnes

se corpinho! Aproveite amanhã para
produzir seu dia, cumprir os compro

missos, dar uma geral na agenda e se preparar
para o fim de semana. Atenção: assuntos sérios
precisamumpoucomais de concentração e obje
tividade.Tente�rmanecernaTerra comosmor

tais, depois voce voltapro seu planetadeorigem.

Alguns dos seus empreendimentos po
dem estar andando de forma diferente
do planejado comesseMercúrioRe

trógrado em seu SIgnO, mas seu pique pessoal
continuaomesmo.Ou seja: amilhão. Tenhapaci
ência, organize-se aomáximo, prestando atenção
nos detalhes e pesando tudo com cuidado, Não
deixe quepensamentos inconvenientes tirem sua

concentração.

uário de 21/1 a 19/2

Aquarianos sãomuito ligados nas suas
relações coma comunidade, o coleti-

.' vo, o planeta. Suas ações são voltadas
para o bem comum e seu senso humanitário dá
rnveja a qualquerONG. Será que não tem nada
faltando, porém?Umpoucode atenção, urn cari
nho, urnabraçonaquele alguémpra lá deespecial
chamado você...

1
Touro de 21/4 a 20/5

"

Uaah... Espante o soninho, taurino. Só
porque vocêestá se sentindomais relax
não precisadeixarde lado os afazeres.

Há que resolveralgumas amarrações no seu pas
to e é sópor causa da sua paciência que a bolada
anda seguindo o rumo certo na roça. Pegue na
enxada cedinho, deixe tudo preparado. Depois é
só deitar e rolar...

Câncer de 21/6 a 21/7

Passaramanhãnacamapensando nas
ondas do mar?Ah, não faça assim,
canceriano, deixe omundo desfrutar

da sua adorável companhia também.A vida lá
fora estáesperandopor você, hápessoas quepre
cisamOUVlf seus toques, provar do seu doce, se
aconchegarnos seus braços pra depois continuar
ajornadaexistencial...

p.

Olhe pra dentro de você ... Não está
enxergando?Então acenda a luz, que

ridoVIrgo.Ok, o ano está chegando ao fim, você
trabalhou duro, está cansado e ainda temmuito
que fazer.Nomeiode tantas atribulações, porém,
até o lado escuro da Lua se ilumina.pequenas
conquistas levarão agrandes vitórias.E tempode
festas ...

Esco!pião 23/10 a 21/11

Apesardo clima estarum tanto agita
do, confuso emais aquecido do que o
normal, não perca seu eguihbrio nem

entre em canoas furadas, afinal o ceu pode espe
rar... Façao que deve ser feito,mas no seu ritmo.
Claro que vocênão vai se cansaremnadarcontra
amaré, além disso, signos deAgua são bons em
adaptação. Firme no timão, senhor capitão!

ricórnio 22/12 a 20/

De nada adianta se irritar ou se fechar
se as coisas não andam como você

quer. Você é pra lá de competente, um excelente
administrador, tem até um certo controle sobre
tudo e todos,mas tambémnão é louco de querer
carregar omundo nas costas ... Hein, você é?!
Cruzes, caprica, pobreda sua coluna! Pegue leve,
faça urna sessão demassagem. ..

Peixes de 22/2 a 20/3

Não atanem desata?Talvez seja inte
ressanteaniscaraquele romance.Mexe
muito com você, parece perturbador?

Mas operturbador tambémpode ser legal. Estão
puxando asua linha,mas não tomam a iniciativa?
Não fique esperando pelo outro, ora! Siga seus
instintos, peixinho. Bata suas nadadeiras, mexa
na água...

"

,
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- Correio do Norte
Canoinhas, 3reck2emlrode 2004 Classificados

IMÓVEIS

.IMOBIL.•ÁRIA CU:BAS LTDA

Fone:: (4·7') 62,2-4747
RUA: 3 DE MAIO, n0445 - CENTRO

RESIDÊNCIAS
02Const emalv., 01 Barracão (Pto.Coml) c/108,00m2 (9x12), c/laje,
luz trifásica, c/wc,Terr. 657,00m2+ 01 construção inacabadaC/28,00
m2, todomurado.Av. Expedicionários, 2397 (prox. Tabacos)

Casade alvo C/160,00m2, Terr. c/800,00m2, O 1 suite, 02qtos., 2 sIs, sIs
Tv. coz., wc social, lavand., gar., churr. (independente) todamurada. á
ruaJoão daCruzKreiling.(Prox. CasadoVideo)

.

Casade alvo c/130m2, terr. C/700,95m2, 03 qtos, 02 slas, copa, coz., 02
wcs, áreaserv.RuaJoãoMuller.

" Apto c/124,10 iJ12, c/O1 suite, 01 qto, 02 slas, cozc/áreaserv.,02wcs (01
c/hidro), sacada RuaRolandoMalucelli esq. c/AlmeidaCardoso (aca
bamento de Ia)

LOTES URBANOS
LoteC/400,00m2• RuaGilCosta.

02Lotes com528,45 e476,78m2• RuaRobertoEhlke, próximoaUnC.

LoteC/455,00m2. RuaGilCosta, a2 quadras doHSC.

Lotec/400m2RuaÁlvaroS.Machadoesq.c/BasílioHumenhuk.

ÁREAS RURAIS
Chácara com a área de 4,5 alq. todo cercado, 02 casas em alv., uma cl
270,00m2, e aoutra 84.00m2, comum galpão, luz e água na local. de
TrraFogo emBelaVistadoToldodistando2,5kmdaBr280e frentepra
ocalçamento.

Área com 08 alq., 2,5 alq. daplanta, restante caíva, benf. na local. do
Serrito.

Áreacom 47 alq., sendo37 alq. delav., umacasamistac/260,00m2,02
barracões em alvo cobertocometernitC/340,00m2 (cadabarracão), na
local. deAntonioOlinto/PR. 45.000,00 (sacas de soja).

ALUGUEIS
Apto c/ 03 qtos sendo O1 suite, sI, cozmóbil., área servo wc social, gar. e
churr. coletiva RuaAlmeidaCardoso esq. e/RolandoMalucelli.PRE

ÇO: R$ 680,00 (inel. cond. e água)

Apto c/02qtos, sl, coz.,wc., áreaserv., egar.RuaAlmeidaCardoso,prox,
aPrefeitura. PREÇO: R$ 395,00 (incl. água e cond.)

, CasadeMad. c/02qtos, sl, coz.,wc, áreade serv.Av. Expedicionário, em
frente aoRodolfoZiperer. PREÇO: R$ 250,00

ALUGA-SE - Apartamento c/ 02 qtos, sl, copa, coz, lavabo, abrigo,
churraq. Em Itapoá, á 50metros dapraia, noperíodo de 20/12/04 a 101
01105. PREÇO:R$150,00 (ádiária).

QUERVENDEROUALUGARSEU
, , ,

IlVIOVEL,NOSTAMBEM !
\ IMOBILIÁRIA CUBAS E ZANIOLO

SEMPRE BONS NEGÓCIOS
(47) 622·4747

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278 • Lanternas
• Faróis
• Grades
• Parabrisas �

• Parachoques BI!iiEHi1

• Retrovisores
• Acessorios em geral

4.02 alqueires na Cachoeira:
R$ 55.000,00
4,27 alqueires no Serrito: R$
75.000,000
4,00 alqueires na Pedra
Branca I Alto do Frigorífico:
R$ 55.000,00
1,50 alqueires, com
benfeitorias na Fartura: R$
40.000,00
9,50 alqueires com 5.000
ãrvores de pinheiro
plantadas e 22.000 pinus
taeda nos Arroios: R$
230.000,00
1,00 alqueires ao lado
Restaurante Boi na Brasa -

BR: R$ 85.000,00 .

41.000 m2 Estrada Velha

pI Major Vieira a 100'
metros asfalto: R$
45.000,00
Aluga-se sala comercial com

25,00 m2 - 2° piso: R$ 170,00
I Rua Cei. Albuquerque, 656.
4,00 alqueires no Salseiro
com benf. : R$ 75.000,00

TE,MOS DIVERSOS OUTROS
IMOVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se Terreno plano com
600 M2 situado à rua Vaimor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

CObrimos Iqua,querO�rta!
Rua. Roberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

Vendo computador, K6,
64MB RAM, HD 4.3, fax
modem, placa de som, CD
ROM, caixas de som,
monitor digital, internet
grátis, vários programas,
com garantia, R$ 790,00,
facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-
3344

DIVERSOS

Vende-se casa 76mF no
Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no negócio.
Fone: 9919-0079 cl Gilmar

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Vendo Filhotes' de
Yorkshire Veterinária
Mundo Animal
(47) 622-2638

Vendo terreno urbano, 560
m2, área residencial, R: 12 de
setembro, Parcelo em até 6X

I (47) 9986-5385

Vendo casa de alvenaria no

Loteamento Santa Cruz, cl
98m2 e 11 peças, 2 banhei
ros, garagem pi 2 carros,
churrasqueira, toda murada,
R$ 16.500+45 parcelas
(47) 622-4337 19913-0231

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo MB 1313, 75,
basculante, em bom
estado (47) 624-0340

Vendo Pentium 200 MMX,
com CD ROM 52X, Fax
Modem 56Kbps, monitor
14", teclado, mouse,
estabilizador, R$ 590,00
(47) 622-5350 I 624-0798
cl Vanderlei

',':':':?",:._ ' .•.•• ::,_ "''-_..'-/,::}'''\Troca-se uma'6àsa na;ri.Já
Guilherme João Baukat,
368, em frente-a intendên
cia de Três Barras por outra
na cidade dê Lages.
Interessados ligar para (47)
623-4274

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo filhotes de Cocker
Spainel
(47) 622-2842

Vende-se terreno de
.

760,00m2 com casa
mista de 108m2 e gara
gem de alvenaria de 24m2•
Rua Emílio Scholtz, 515 -

Tricolim. Tratar: Fone 622-
0142 com Paulo.

Vendo Motor de Popa,
Branco Geração III, 4 C.V.
(47) 623-0948 Armando

Vendo Fusca, 77, Azul
met.,
(47) 622-2873

Vendo Gol Turbo
16V, ano 2001, cor
vermelha, bem con

servado. Tratar cf
Suellen. Fone: 622-
2714 f 9996-9792.

Moça de 26 anos procura
emprego na área de vendas
(47) 9108-5282 cl Josi

Vendo Gol, CL, 1.6,' MI,
gás, 97, roda esportiva,
insufilme, revisado, R$
12.000,00
(47) 622-1511 19115-7903
cl Valdemiro

VENDO RURAL WILLYS -

66 AZUL, TRAÇÃO 4 X 4,
CAMBIO EMBAIXO.
(47) 623-0040

Anuncie aqui
622-1571

Procura-se um rapaz pi
dividir apto.
Fone: 9919-0079 cl Gilmar

EXTRAVIO DE DOCUMENTOS

Foi extraviado os seguintes blocos fiscais nro.Ol a 150
serie DOI, e blocos fiscais 0-151 a 650 serie DOI e livros
fiscais registros de entradas e saídas,apuração de ICMS ter
mos de ocorrência e inventario e também todas as notas fiscais
de compras(entrada demercadorias) da FIRMA Sergio Luiz
Paulo -ME CNPJ 76.599.57010001-01 e Inscr.Estadual
250.966.417 R. Estrada Dona Francisca nro.268.

Vendo DVD pi carro, Boss,
novo, c/ tela, instalado R$
1.300,00 - (47) 9139-1556

Vende-se: Equipamento
completo para Restauran
te (desde pratos e talhe
res até mesas e cadei
ras). Aceita-se carro no

negócio.
Tratar pelo telefone:
(47) 622-6619 (à noite)
(47) 9966-7351

Anuncie aqui
622-1571

Rua: Coronel Albuquerque, 460
Fone: (47) 622-4547

Disk entrega'
622·7387

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
*LANTERNASI FAROIS 'CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL 'TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
'LATARIAS I CAMINHÕES {CARROS ·PARA·BRISAS
'ACESSÓRlOS PI PICK-UP 'PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO
'CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA
'CALHAS DE CHUVA 'EM BREVE TODA LINHA TUNING

Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

"

;

Votorantim

�BV
FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 / 9972-4507 /9972-3053

"
'[

!

!
r�

Finanças
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Variedades Correio do Norte
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RESPOSTAS NA PRÓXIMA EDIÇÃO

Respostas da
semana passada

LlGUE.E CONFIRO

Rcesso à internet, rápido e seguro:

DISCADO • ADSL • RÁDIO;!
:2<"

mídia
MarietaSeveroeAndréaBeltrão inauguram teatrocom

peçadirigidaporAderbalFreireFilho
Emmaio de 2005,MarietaSevero eAndréaBeltrão irão inaugurarumaCasa deTeatro emBotafogo,

noRio.Ainda semnome, o espaço funcionaránuma casa tombada que está sendo reformada e terá como

montagem de estréia "Sonata de Outono", versão teatral do filme de Ingmar Bergman com direção de
Aderbal FreireFilho, sendoprotagonizado pelas duas atrizes.

''É a realização deum sonho, afinal são40anos deprofissão.Eomelhorde tudo é que a gente vaipoder
escolheronosso trabalho, o que vamos querermontar, semdepender deninguém, nemdepatrocinadores ou
donos de teatros, seráum espaçoparticular", explicouMarieta.

Aderbal Freire Filho dirigirá anamoradapelaprimeira vez.
"Semdúvida, sempre tive vontade dedirigir aMarieta, ela é uma grande atriz", diz ele, que já teve a

oportunidade dedividiropaloo comMarietahá alguns anos,

�m
''O segredodoveIho�o".

CarolCastro, sobreaprimeiranoitedel\ngélica: 'Fiquei
nervosa,mas achoquedeuderto'

Enquantomilhares debrasileiros assistiam a tão esperada cena daprimeiranoite de amordeAngélica
e Plínio, em "Senhorado destino",CarolCastro se preparavapara assumiroposto de rainha de bateria do
Salgueiro, neste sábado.A atriz acabou não conseguindo ver suaperformancena tetinha - quase como veio
aomundo - mas confessaque ficou nervosanahorado 'gravando'.

''Foi super delicado,mas aequipeme deixoubem tranqüila, sabia desde o começo que teria esta cena.
Converseimuito antes comoDadoporque temque ter esta cumplicidade. Fomospuxandoumdooutro e foi
legalporque tinha aquelacoisa daesperaporaquelanoite.A gente quis passarumaemoçãonoolharmesmo,
de fazer amor, depaixão, não simplesmente sexo.Acho que deu certo!", avaliaCarol.

Na cena, todos conheceram a tatuagem tribal que amoça temabaixo dabarriga epuderamver também
a formapra lá de exuberante da atriz.

''Você temque estarpreparadapraficarcareca, loura, temque terconsciência que você é o personagem.
Seu corpo é um instrumento de trabalho e não dápara ter frescura. Não souhipócrita de dizerquenão fiquei
nervosa, até qualquermulher se sente exposta, vulnerável,mas fazpartedomeu trabalho", conclui a atriz.

NOVELAS
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post-It

:Raphael Machado Zanotto e sua mãe Sandra Machado,
:em noite de inauguração,

,

,

: Destaque da coluna para o trabalho engajado de Antônio

I : Tsunoda (RIGESA) em prol da conscientização ecológica
,

,

:Meu colega BILUKA (Repórter 98), sexta-feira passada,
:completou o seu 30º aniversário. Ao amigo e colega
:felicidades
,

,

,

,

:] a-no» ele ati:Zlúicu;le�
COr)Jl> :?!!lJu�t e

25 ttjUJ4 alejt"}talo�
Ser'L}hlWS aÍltwco

ôe ,SegHviôa à sâl)�iÔO.
Bu.ffet â Q!,ti[o 01;1 Li'[Fre

Rua Major Vieira,395
Tel. 622-44589115-2404

(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

'f
Rua Major Vieira, 423

Colunista filiado
a FEBRACOS

Destaque SANDER STRAMOSK

Esta semana a coluna destaca o casal que preside o Canoinhas Tênis Clube. JOÃO ZATTAR JÚNIOR
e sua esposa ADRIANA

De bem com a vida

Marlon Teodorovitcz

esposa

Ora. Tércia e Dr.
Vasco Magalhães'
Telles, simpatia e alto
astral

Bom mesmo, é poder encontrar pessoas com alto-astral,
com energia positiva. Isto é a pura celebração da vida.
Um abraço para Tereza Bockor e Ado Machado

Massaneiro e sua

irmã Gisele

REVELAÇÃO EM· HORA
Porque urna imagem vale por mil palavras

Novo nome,mesma equipe. com a mesma qualidade!
Fone: 622-2528 topycoloréunewage.corn.br
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3.° BPM comemora aniversário
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CANOINHAS - o comando do 3.0 Batalhão
de PolíciaMilitar realizou na segunda-feira, 29,
solenidade alusiva aos seus 44 anos. O evento reu
niu autoridades, estudantes e comunidade em ge
ral. Como já é tradição, durante as comemorações
foram entregues brasões de mérito pessoal a nove
policiais militares. O major PM Adilton Maciel
ressaltou a importância do 3.0BPM para o desen
volvimento da cidade e os trabalhos prestados à
comunidade nesses 44 anos. O secretário regional
José João Klempous relembrou a instalação do 3.0
BPM em Canoinhas e disse que a Secretaria de
Desenvolvimento Regional estará sempre à dis

posição do Batalhão.
Osmilitares homenageados com o brasão de

mérito pessoal na 3." categoria são os seguintes:
Sub TemPMVilmar Schiessl, 2.0 Sgt PM Carlos
Alberto de Souza, CbPM Edson Ferreira daCruz,
Cb PM Paulo César Padilha e Sd PM DirceuAn
tonio Trinoski. Os brasões de mérito pessoal da
2: categoria foram entregues ao Sub-tenentePM
EthelJacomel, 2.0 SgtPM LuizEngel, Cb PM Sil-

via Kotelak e Sd PM José Adriano Deller.

O Terceiro Batalhão de PolíciaMilitar, com
sede em Canoinhas, tem suas origens na Terceira
Companhia Isolada, instalada a 5 demaio de 1952,
pelo então Comandante Geral da Corporação, o
Coronel João CândidoAlves Marinho.

O Coronel Marinho sentiu a necessidade de
fixar uma fração de tropa no Planalto Norte
Catarinense, região profundamente marcada nas

décadas anteriores, por conflitos conhecidos como
aGuerra do Contestado.

A extensa jurisdição atribuída a esta Compa
nhia, levou, a 29 de novembro de 1960, o Coronel
Antônio de LaraRibas, Comandante Geral da épo
ca a transformá-la no Terceiro Batalhão de Polí
cia Militar, com a denominação de Batalhão
Januário Cortes, em homenagem ao TenenteCo
ronel que foi grande combatente da Guerra do
Contestado.

,
I

i"

oportunizando estudo e reãexõ
ção da sociedade regional, ti

,

Em 26 deag()sto de 1914 a vila dePapanduva foi cqr:qp'etarnen-
te sitiada

'

, Elementos revoltosos, comumente chamados de fanáticos de
puseram as acteridadeslocais, assaltaram casas deco

. '

civis e tomaramc
.

ndoem

I,
,

novem

Pbs��v
ller�

ta' (General SetempÍii1ode' arvállio, apudAlv
,

,São passados 90 ànos,'m�'amemória popular
"viva e guarda resquícios dos horrores e dos prejuízos da
tismo. "

Ainda em novembro de 1?14,3 forçadoMaj6r,
cPàpanduva foi renníniciada e deyidamente reforçáda.
munição veio escoltadopor�guarniçãó de infs

.

�ensdoExército, que(l,biÜirnigonasua .

Poraquipe ,

vilaatéo início de 1915.n co foio episÓdiooconidona lôcànda
de deQueimados quando a.28 denovembro de 1914, vaqaeanos, civis e
militares em combate de fogo cerrado, desalojaram ebotaramem fuga
o último grupo de jagunços, deixando no campo de lúta 30 fanáticos
mortos,mais de6Oferidos, alémde 150animais, arreamentos,cangalhas,
munições e armas.

'

Anos depois se achou neste localumapistolaçnferru'ada e o lugar
passou a chamar-se Pist��a, úó queperdura��f�oje
,"" Heróispapanduve�rs 1,« < '.,contragruposg�
destes embates se acha ria o1;>raResgate deMemóriàs -

Histórias.
O conflito do Contestado teve grande signW.c�? n? contexto

regional doPlanaltoCatarinense, concorrendoparaoemPobrecimento
daregião e contribuindocomoprocesso de litoralização doEstado de
SantaCatarina

3.0 BPM - HISTÓRIA

Correio do Norte
Canoinhas, 3 recbembro de 2004

Edinei Wassoaskl

Seguindo a tradição, nove militares foram homenageados durante as comemorações

ria com o SINE - Sistema Na
cional de Emprego.

EmMafra, atualmente cer
ca de vintemulheres estão par
ticipando de curso de "Design -

Customização", nas dependên
cias da própriaGerência e Sine,
e passarão a contar com mais
uma oportunidade de renda

para si e sua família, com a

transformação de retalhos e

parnentos, segundoogerentedeAr
mazenagem,ZitoCarlosBaltazar.A
regional de Mafra já recebeu uma
carretacom400 conjuntosdecadei
ras ecarteiras.Paralelamenteàreno

vaçãodomobiliário, os funcionári
osdoalmoxarifado daSecretariade
senvolvemumprojetode recupera
ção de carteiras e cadeiras escolares
danificadas.Este ano, cincomilmó
veisjá foramreformados edistribu
ídosàs escolas.

Outra aquisição de 600mesas

para refeitórios, no valordeR$ 478
mil, scrádestinadaas72unidadesdos
ProgramasEscolaPública Integra-

À

FUNDAÇÃODOMEIOAMBIENTE-FATMA

COORDENADORIA REGIONALDO PLANALTONORTE

AdirGonçalves de Jesus, residente Localidade de Rio daAreia s/no,Distrito de Pi

nheiros, nomunicípio deCanoinhas, SC, inscrito noCPF641.975.909-97, comunica que
requereu a Fundação doMeioAmbiente - FATMA, sob o n° 1.070, vistoria técnica para
aprovação deProjeto deRecuperação deÁreas Florestais Degradadas, em sua proprie
dade, situado na Localidade Rio daAreia sin°,Distrito de Pinheiros, noMunicípio de
Canoinhas, estado de Santa Catarina.

Oprazo de impugnaçãojunto aFATMAS é de 20 (vinte) dias corridos a partir da data de
publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação ambiental.

Lucio Humberto Álvares.

Engenheiro Agrônomo
CREA-SC 037952 - 9

À

FUNDAÇÃODOMEIOAMBIENTE-FATMA

\,COORDENADORIA REGIONALDO PLANALTONORTE

Orlando Pacheco, residente Rua JoãoManoel Sarda n° 225, nomunicípio de Três

Barras, SC, inscrito no CPF 216.961.449 - 49, comunica que requereu a Fundação do
MeioAmbiente - FATMA, sob o n° 1.725, vistoria técnica para aprovação deProjeto de
Recuperação deÁreasFlorestalDegradada, em sua propriedade, situado na Localidade
BarraGrande ou Campininha s/n°,ZonaRural, noMunicípio deTrêsBarras, estadode
SantaCatarina.

O prazo de impugnaçãojunto a FATMAS é de 20 (vinte) dias corridos a partir da data
de publicação e o licenciamento será concedido se atendida a legislação ambiental.

Mareio José A. Maziero

Engenheiro Florestal
CREA·SC 056746 . 9

roupas usadas, em trajesmoder
nos e semelhantes aos apresen
tados por grifes famosas.

O curso está sendo minis
trado pela professora Simone do
Carmo e, com financiamento do
Fundo deAmparo do Trabalha
dor, está sendo realizado no

município numa indicação da

Associação dos Artesãos de
Mafra, Gerência de Desenvol-

Mulheres passam por capacitação na SDR de Mafra

Cerca de 20 mulheres participam do curso de design-customização

vimento Social, Sine e Conse
lho Municipal de Trabalho e

.Emprego.
Ainda emMafra, outra leva

de trabalhadores está partici
pando de curso de "Pintura Na
talina", com aulas ministradas
por Odília de Jesus, também
com recursos do FAT.

Segundo informações do
gerente Regional de Desenvol
vimento Social, Urbano eMeio

� Ambiente da Secretaria de De:!c

� senvolvimento Regional com;.
�' sede em Mafra, Adroaldo da',',

Cunha, nos próximos noventa":
dias terão início mais cursos na":
área de artesanato, nos municf-":
pios de Campo Alegre, Rio'":
Negrinho, São Bento do Sul e
Mafra. "Numa ação conjunta da
Secretaria de Desenvolvimento ,

Social, Sine e ConselhosMuni-I:
cipais de Trabalho e Emprego.;'
estamos conseguindo capacitari
um.grande número de trabalha-':,
dores, melhorando suas expec-']
tativas de emprego e renda, e:

IgarantindO às empresas e até ao':
mercado informal, mão-de-I:
obra qualificada", destaca.

"

Escolas iniciam ano letivo commobiliário renovado

VARA DO TRABALHO DECANOINHAS - sc ,I, i
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1 °ANDAR - CENTRO - :

CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITAL DE CITAÇÃO - EXECUÇÃO
Prazo 20 dias

Autor: SIND. DOS CONDUTORES DE VEÍCULOS E
TRABALHADORES EMTRANSPORTERODOVIÁRIOS DE
CARGAS E PASSAGEIROS DECANOINHAS

Réu: TRANSPORTADORA LEONITO LTDA - ME

FAZ SABER, a quantos o presente EDITAL virem ou dele,
tiverem conhecimento, que nos termos do parágrafo 3 ° do art.. :
880 daCLT, fica citado TRANSPORTADORA LEONITO LIDA :
- ME, que se encontra em lugar incerto e desconhecido, para, n :'�
prazo de 48 horas (quarenta e oito) horas, pagar ou garantir a; :
execução, sob pena de penhora, a importância deR$ 103,35 (cento; :
e três reais e trinta e cinco centavos), sendo principal de R$. :
48,23 (quarenta e oito reais e vinte e três centavos), custas -, :
pagamento réu de R$ 10,64 (dez reais e sessenta e quatro centa-. '

vos), custas - cálculos de liquidação de R$ 0,24 (vinte e quatro :
centavos), e custas - ato de oficial de justiça (zona urbana) de R$ :
44,24 (quarenta e quatro reais e vinte e quatro centavos), valor, :
atualizado até 24/09/2004, devendo incidir sobre os mesmos" :

juros e correçãomonetária até a data do efetivo pagamento, tudo, ;
conforme decisão proferida no processo supra. , : :

E para que chegue ao conhecimento da parte interessada, é. : :
passado o presente EDITAL, que será afixado no quadro próprio, : j
na sede destaVara, bem como publicado na imprensa local. : 'I

Canoinhas/SC, 29 de novembro de 2004 : :
, ,

dae32doEducaçãoAmbientaleAli
mentar(Ambial). Juntocomosmó

veis, 25 mil caixas de giz branco e

colorido, novalordeR$119mil, vão
abastecerdurante seismeses as cerca
de 1.328 escolasdaredeestadual. O

transportedomaterial serárealizado
nomês dejaneiroe iníciode feverei-
ro.

Está em licitação a compra de
500mesasparacomputadoresemais
30 fogões industriais, para atender
pedidos deemergênciade várias uni
dades.Alémdosequipamentos, aSe
cretariaencaminhouas 29 regionais
e ao InstitutoEstadualdeEducação

Processo n°AT 902/98

,

(IEE), 21.302publicações, São 17 IÍ- :

tulos, entre Atlas, livros didáticos, :

obras sobreahistóriacatarinense, arte :
epoesiadestinadas às salasdeprofes- :
sares ebibliotecas escolares. Só dos :
AtlnsthCorpoHwnanoedoMW1fii, :
foramdistribuídos lOmil livros. Por :
ocasião do aniversário de Santa :
Catarina, comemoradono dia25 de :

, ,

novembro, as escolas receberão : I

2.900 exemplares da obra Soma :
Catarina a Jovem Princesa de I

Alexandria, que trazuma versão da
históriadapadroeiradoEstado para

'

as sériesiniciaisdoensino fimdamen-
, ,

taleoutraversãoparaas séries finais,
•

1
,�

,

MAFRA - Propiciarmeios
para que todas as classes sociais
possam ser capacitadas para atu
ar no mercado de trabalho, ge
rando maiores e melhores fon
tes de renda às famílias
catarinenses, tem sido uma cons
tante ação do Governo do Esta
do, através da Secretaria do De
senvolvimento Social, Urbano
eMeio Ambiente, numa parce-

MAFRA - A SecretariadeEs
tadodaEducaçãoe Inovação (SED)
estáabastecendo asescolascommo
biliários novos parao próximo ano
letivo. Os alunos daredevão iniciar
as aulascom30milconjuntos de ca-

I
deiras ecarteiras escolares, novalor
deR$ 3milhões, que serãoenviados
peloórgãoparaas 29GerênciasRe-
gionaisdeEducação (Gerei).

A saídadomaterial foi intensi
ficada na semana passada,
priorizando as regiões com maior
númerodeescolas emaiordistância
Setenta e cinco carretas foramcon

tratadasparao transportedessesequi-

AdirGonçalves de Jesus
CPFn° 641.975.909-97

Orlando Pacheco

CPFno2l6.961.449 -49

VÁLTER TÚLIOAMADORIBEIRO
Juiz do Trabalho

, I
, ,

I,
I,
I I
I,
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Leia Hoje
Lavrasul é tricampeã geral dosJogos da Primavera

CANO�NHAS - A Empresa Lavrasul mais uma vez conquistou o troféu de campeã geral dos
Jogos da Pnmavera. Em sua vigésima primeira edição, o evento contou com a participação de 17

'�equipes do Planalto Norte catarinense e englobou 15 modalidades esportivas.A Empresa Lavrasul
é campeã geral das edições de 2002, 2003 e 2004.A equipe de SãoMateus do Sul ficou em 2. ° lugar
na classificação final, seguida da equipe de União daVitória .:

CONFIRA OSVENCEDORES PORMODALIDADE:
FutsalMasculino: Lavrasul
Futsal feminino: União daVitória
FutsalMasterMasculina: Lavrasul
Futebol Suíço LivreMasculino: Lavrasul
Futebol SuíçoMasterMasculino "A": Lavrasul
Dominó Duplas Masculino "A": Lavrasul (Adilson P. Mendes eAlvacir Scheuer)
VôleiAreiaDuplasMasculino "A": São Mateus do Sul'
XadrezMasculino: UnC
BochaMasculino "A": UnC
Basquete Masculino: SãoMateus do Sul

, Vôlei QuadráMasculino: União daVitória
Vôlei Quadra Feminino: União daVitória
Vôlei Areia Duplas Feminino: União daVitória
VôleiAreiaDuplas Masculino: São Mateus do Sul
HandebolMasculino: Surkamp
Handebol Feminino: São Mateus do Sul

Tomeiodas
Torcidas

Resultado final do movi
mentado Torneio das Torcidas

que aconteceu no domingo, 28.
Sagrou-se campeão o time do
Palmeiras. O vice ficou com o

Corinthians e o 30 lugar ficou o

time do Santos.
CLASSIFICAÇÃO GERAL DOS JOGOS:

Equipe
UnC'
OuroVerde/Alhos da Vovó
Casaril

Amorjop
Acrec

Pontos'
33
29
18
15
13

STJDmudae
salva oAzulão

Equipe
, Lavrasul/Siticom
. São Mateus do Sul
. União daVitória
, Surkamp
,

ADCRigesa

Pontos
115
58
52
38
34 O São Caetano não corre

mais o risco de cair para a Série

B, apesar de que ainda será jul
gado pela morte do zagueiro
Serginho.Ao SESI; Terça-feira, 30, o presi-AACREC; dente do Supremo Tribunal deAo senhor Manoel Lorenal pela limpeza feita nos Justiça Desportiva (STID), LuizGinásios; e Zveiter, rejeitou em parte a de-

A todos os patrocinadores das premiações dos mincia do procurador MuriloXXI Jogos da Primavera de Canoinhas, que são
Kieling e determinou que o clu

os seguintes: be paulista, se condenado, ape-
nas perca 24 pontos. A decisão
do presidente Luiz Zveiter não
cabe apelação.

A FME agradece:
ilireção da E.E.B. Santa Cruz;

-

Direção daADC Lavrasul;
Ao 30 BPM pela segurança prestada aos jogos;
Ao Corpo de Bombeiros pela assistência aos jo
gos;
Ao todo o grupo que arbitrou os jogos e os con

duziumuito bem;

· : Rela�ão dos patrocinadores dosXXI Jogos da Primavera
Patrocinador: Supermercado Steidel
Modalidade: Vôlei de areia masculino
Patrocinador: Topy Collor
Modalidade: Vôlei de areia feminino
Patrocinador: Supermercado Haag
Modalidade: Xadrezmasculino
Patrocinador: ADC Lavrasul
Modalidade: Basquetemasculino
Patrocinador.Yko Material de Construção Ltda.
Modalidade: Dominómasculino

Patrocinador UnC - Universidade do Contestado
· Modalidades: Voleibol feminino e masculino,

·

Futsal Livre masculino e feminino.
· Patrocinador Correio doNorte
Modalidade: Futebol Suiço Livre
Patrocinador: Delmate
Modalidade: Handebolmasculino

• Patrocinador: Hiletrolar
I
Modalidade: Handebol feminino
;:',,«ocinador: Supermercado BomDia
Modalidade: Futsal Máster e Bochamasculino

Anuncie no

(47) 622- 1'571
comercialcn@netnorte.com.br
comercialcn@newage,com,br

Copa dos Campeões 2004 CampeonatoMunicipal2004
.

JOGOS PARA DOMINGO, 5:
As 14:00 horas Universo x Santo Antonio (Fartura)
As 15:00 horas', Montreal x Real (Fartura)
As 16:00 horas Brasiliense x Milênio (Fartura)
As 17:00 horas Milan x Madeireira Balão (Fartura)
As 14:00horas LagoaA x LagoaB (CE, 3N)
As 16:00 horas i.CR. x Jardim Esperança (CE. 3 N)
Continuam abertas as inscrições para a Copa Integração/2005

e Copa Iko Kohler de Futebol/2005. Informações na LEC ou pelo
telefone 9115-3959.

Segundo o presidente da LEC, Vanderlei Tromm, continuam
abertas as inscrições para árbitros. Informações também na LEC
ou pelo telefone acima.

,

Rodada para domingo, 5, no EstádioMunicipal Ditão:
1 ° jogo 13:45 horas Primavera x Jornal O Planalto
20 jogo 15:45 horas Ouro Verde x Botafogo

CopaMarcílio Dias
de FutebolMáster

r

Rodada para sábado, 4:
1 ° jogo 14:45 horas
20 jogo 16:30 horas

Casa do Relógio x Botafogo
Milli x Ajax

Vidente dasArábias
�' Um repórter esportivo, gaúcho, que trabalha numa emissora
�e Florianópolis previu no começo do ano que:
: OGrêmio portoalegrense seria oCampeão Brasileiro de 2004.
: E que o Ronaldinho Gaúcho é um enganador, que não joga
nada.
: Por azar do vidente, o Grêmio é o último colocado do

�rasileirão, vai amargar uma segundona em 2005 e oRonaldinho
I

está na lista tríplice para a eleição na escolha do melhor jogador
do mundo em 2004.

Já imaginaram amigos, esse gaúcho trabalhando no Ser

viço deMeteorologia?
E para encerrar a coluna, a frase da semana.NoMéxico que é

bom, lá a gente recebe semanalmente de 15 em 15 diasIPerreira,
ex-ponta esquerda do Santos). Tchau ... fiquem comDeus.

Unimed realiza a 2aGincana do
, I

Tênis Comunitário emRioNegro
RIO NEGRO - AUnimed realiza amanhã a 2" Gincana do Tênis

Comunitário, em Rio Negro, no ClubeAtlético Souza Cruz. O ob

jetivo é promover a integração entre as crianças que participam do

projeto. Jogos, brincadeiras e torcidas organizadas vão divertir 300
crianças de Mafra, Canoinhas e Porto União. A ação vai premiar
todos os participantes commedilllas e brinquedos.

São parceiros do Tênis Comunitário Unimed a PrefeituraMu

nicipal de Canoinhas, SchadeckMassey Ferguson, Shadeck Pneus,
Panificadora Ki-Pão, Supermercados Bom Dia, Fricasa, Panifica
dora e Confeitaria Pimpão, Secretaria da Educação deMafra, Se
cretaria da Educação de Rio Negro, Supermercados Belém, Jóia
Tênis Clube, Prefeitura Municipal e Secretaria da Educação de
União daVitória, PrefeituraMunicipal e Secretaria da Educação de
Porto União e Supermercado Gloria.

O Tênis Comunitário Unimed foi criado em 2002 ejá atende
mais de 1.300 crianças carentes de 15 municípios catarinenses. Além
do incentivo a prática esportiva e das aulas de tênis, as crianças e
seus familiares recebem informações sobre saúde, relacionamento
familiar e cidadania.

Definidosos finalistasdocampeonato
de futeboldecampodeTrêsBarras

TRÊs BARRAS - Foramdefinidos no domingo, 28, os finalistas
do CampeonatoMunicipal de Futebol de Campo de Três Barras.A
competição tem o apoio da SecretariaMunicipal de Educação, Cul
tura e Esporte e os jogos estão acontecendo no campo do Caie, no
Distrito de São Cristóvão. Uma das vagas na grande fmal ficou com
o São Cristóvão, que empatou no tempo normal com oAmorjop em
um gol, mas acabou vencendo rios pênaltis pelo placar de 6 a 5.

A outra vaga ficou com o Tropical, que numa partida emoci
onante e com muitos gols derrotou o São Caetano por 4 a 3. As

finais têm início previsto para às 15 horas de domingo, 5, no campo
do Caie. Primeiro acontece a decisão de terceiro e quarto lugares
entre Amorjop e São Caetano. Logo em seguida será realizada a

grande final entre os times do São Cristóvão e Tropical.
O professor José Roberto Pedro, responsável pela organiza

ção do campeonato, espera um grande público para os jogos finais.
Ele salienta também que não é possíyel apontar favorito nesta fmal,
já que os dois times apresentaram uma regularidade durante toda

competição, mostrando garra, vontade e muita determinação.
"Conclamamos os torcedores para que prestigiem as partidas, pois
temos a certeza de que serão jogos commuita emoção e gols", disse
Pedro.

Mande sua sugestão para o

Súmula de licen�a
ambiental de opera�ão

Knop & Cia Ltda., toma público que recebeu
da Fundação do Meio Ambiente (Fatma) a Licença
Ambiental de Operação (LAO), para a extração de

argila na localidade de Marcílio Dias, município de

Canoinhas, Estado de Santa Catarina, com validade
até 22 de novembro de 2008.

FINAL DO CAMPEONATO NO

CAMPO PALMEIRINH;AS

Ceaca X Ajax (antigo Palmar da Cohab I)
Çonvidam a todos para assistir a essa grande final
E neste domingo, dia 5/12

Papai Noel estará lá!

.

.-
Tércio Pangratz áe q>auCa e SiEua

Advogado OAB/Se 19.919

(47) 622- 4178

Escritório Profissional
Rua Vida] Ramos, 310 - 'férreo - Cartoirihas - SC

E-mai!: terdo19919@oab·sc.com.b�

Em relação amatériapublicada nâ'edição da s�ín.,"Alunos do�nSinoMédio daUne dão lição de dd,á
56 crianças que participaram da promoção são atep
Associação Espírita Jesus deNazareth e não pelaAs,
Lar de Jesus, como foi noticiado.
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e campea
de Fanfarras

Famutreb
nacional

! I 1RÊS BARRAS - Mais uma afirmou que apesar das dificul
dades que iria encontrar no cam

peonato, já esperava uma ótima

colocação. "Por sabermos do
alto nível técnico dos nossos

adversários, a nossameta era fi
car .entre os cinco primeiros.
Por isso, este resultado nos en

che de orgulho e ânimo para
continuarmos representando
bem o nosso município", co
menta Budant.

Na segunda-feira, 29, o
prefeito Luiz Divonsir

Shimoguiri recebeu alguns in
tegrantes da Famutreb em seu

gabinete. Visitaram o prefeito,
o regenteMarcos Budant, a co-

reógrafa Estela Maris Prado
Missel e a balisa Taísa Meline
Budant, que juntamente trouxe
ram os troféus conquistados no
campeonato. Shimoguiri reite
rou a continuidade do apoio
dado pela Prefeitura à fanfarra,
afirmando que Famutreb émo
tivo de orgulho não só para os

tresbarrenses, mas sim, para o

povo catarinense.
A Famutreb representou

o estado de Santa Catarina na

competição nacional, sendo que
as despesas com alimentação e

transporte dos 70 integrantes
foram custeadas pela Prefeitura
de Três Barras.

vez o município de Três Barras
foi destaque anível nacional. Nos
dias 27 e 28 de novembro, em
Araçatuba, interior de São Pau- •

lo, a Famutreb, Fanfarra Muni
oipal de Três Barras alcançou o

, '�íimeiro lugar geral na catego-
r

.

ria 1 Válvula Sênior, no Campe
onatoNacional de Fanfarras, que
ao total, contou com 14 repre
sentantes de vários estados do
Brasil. Para a conquista do título
foram importantes as primeiras
colocações naBalisa e no Corpo
Coreográfico.

O coordenador e regente
da Famutreb, Marcos Budant,

r

�.
II
r

1
li

Brasão da Famutreb: representante estadual no Campeonato Nacional de Fanfarras

,

�
ri
li
I
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Famutreb em festa: campeã geral na categoria válvula sênior
'
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Cópédar'awa �_�pefam�
�.c.�lfa '�.'�

Projeto PACA
•

•

Cultura e Lazer
também são educação

Alunos das 7.ª e 8.ª séries da EEB João Pacheco de Miranda Lima, de Três Barras,
acompanhados dos professores Omildo e Dionice, da diretora Zulmira e da secretária
municipal de Educação e Cultura de Três Barras, Maria Aparecida do Prado Brito, além \

de agentes da Secretaria da Saúde realizaram uma caminhada na Estrada de Ferro
com o seguinte trajeto: distrito de São Cristóvão até o Museu Municipal. Alunos obser�
varam e relataram tópicos importantes durante o passeio, tais como:

· Vegetação que mais chamou atenção dos alunos, a samambaia, devido a gran
de quantidade das plantas no caminho;

· A danificação dos trilhos;
· Devido a proximidade do rio e de lagos, muitos pernilongos foram encontrados

no trajeto;
Lixo, principalmente o plástico foi encontrado no caminho e recolhido pelos alu-

nos;
Campos foram observados e admirados pelos alunos;

· A Empresa Rigesa foi apreciada pelos alunos, que a elogiaram pela diversidade
da vegetação próxima à fábrica. Belas árvores ornamentavam os arredores da Rigesa;

· Em alguns locais a água parada preocupou os alunos, cientes da possibilidade
de existência do mosquito da dengue em nossa região;

· Os alunos notaram também a força dos fenômenos naturais, principalmente
árvores caídas ou lascadas,

Os alunos concluíram que foi um passeio descontraído e educativo. O sr. Antonio
Tsunoda recepcionou os alunos com um delicioso lanche, nas dependências do Mu
seu Municipal, onde a colega Zeni auxiliou na distribuição do lanche.

Momentos durante a caminhada

. Vista parcial da Empresa Rigesa

Chegada dos alunos no Museu Municipal
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